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Lideresas Ripamonti y Melipillán 
además de Villa Alemana al banquillo 
en comisión investigadora por 
megaincendio

postemergencia por la prensa y por 
distintas autoridades. Hay que re-
cordar que aquello se supo en me-
dio de los cuestionamientos de Ri-
pamonti a la cifra de desaparecidos 
que entregaba el Gobierno.

La exposición de las alcaldesas 
se extendió por varias horas, y las 
tres representantes comunales de-
tallaron hora por hora qué pasos 

P or largas horas durante 
este lunes se desarrolló 
una de las sesiones de la 
comisión investigadora 

por el megaincendio del 2 y 3 de 
febrero más esperadas: Las expo-
siciones de las alcaldesas de Viña 
del Mar, Macarena Ripamonti; 
Quilpué, Valeria Melipillán; y Villa 
Alemana, la alcaldesa subrogan-
te Gloria Solis en representación 
de Javiera Toledo, quien se en-
cuentra con licencia médica, todas 
de comunas que resultaron afecta-
das por el grave siniestro que quitó 
la vida a 137 personas y dañó miles 
de casas y familias.

En la sesión de este lunes tam-
bién participó el gobernador re-
gional, Rodrigo Mundaca, quien 
expuso primero sobre cómo fueron 
dándose las gestiones de coordi-
nación durante las primeras horas 
de la emergencia y posteriormen-
te fue el turno de Villa Alemana, 
Quilpué y luego Viña del Mar. Lo 
llamativo de esta jornada eran las 
explicaciones que darían las jefas 
comunales tras los serios cuestio-
namientos a la falta de actualiza-
ción de sus planes de emergencia 
y evacuación, dudas que fueron 
planteadas desde los primeros días 

y decisiones tomaron en torno a la 
emergencia, desde que se inició el 
incendio en el fundo Las Tablas en 
Valparaíso. En la instancia, incluso 
Ripamonti dio detalles del plan 
que trabaja con Elemental para 
los departamentos de El Olivar 
quemados frente al Troncal Ur-
bano, hasta que los diputados de 
la comisión presentes les plantea-

ron sus consultas. Luis Fernando 
Sánchez comenzó la fase de pre-
guntas, siguió Jorge Brito, Ca-
mila Flores, Andrés Longton y el 
presidente de la comisión, Tomás 
Lagomarsino.

QUÉ PREGUNTARON LOS 
PARLAMENTARIOS

Los parlamentarios solicitaron 
información y precisar, por ejemplo, 
los planes de evacuación vigentes, 
por qué no se había desmalezado 
en algunos lugares a propósito de 
especies nativas en el lugar, si es 
que se habían hecho simulacros 
de incendio, si el plagio que se 
detectó en la entrega del primer 
borrador del plan de emergencias 
fue clave para el retraso de la vi-
sación de la segunda versión, por 
qué no se utilizó como base el plan 
de emergencias que tenía el muni-
cipio de la administración anterior, 
si tenían otros sistemas de comu-
nicación además de la telefonía 
celular, considerando que ésta 
colapsó tras la caída de las antenas 
por los incendios, si se comunica-
ron con la delegada presidencial 
regional durante las primeras ho-
ras o no por qué en gobiernos co-
munales anteriores los municipios 
si desmalezaban en terrenos de 
privados y ahora no, y si se conta-
ba con suficientes camiones aljibe 
en la emergencia, entre otras.

Alcaldesas Ripamonti, 
Melipillán y Gloria Solis 
(s) de Villa Alemana 
explicaron medidas 
adoptadas previo a la 
emergencia del 2 y 3 
de febrero, durante las 
horas de la tragedia, 
posteriormente, 
y respondieron a 
diputados. Jefa comunal 
viñamarina alega a 
parlamentarios: “Quien 
instruye la evacuación 
es Senapred, mediante 
la delegación; y quien 
hace la prognosis técnica 
es Conaf. Nada de ello 
ocurrió, sin embargo, 
estamos discutiendo 
sobre un plan comunal”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lideresas-ripamonti-y-melipillan-ademas-de-villa-alemana-al-banquillo-en
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Al respecto, la alcaldesa Meli-
pillán respondió que “nosotros 
como municipio no podemos ge-
nerar inversión o acciones den-
tro de recintos privados, y en eso 
la verdad es que desconozco por 
qué vulneraron la ley los anterio-
res alcaldes; no es algo que tengo 
que responder yo, pero si yo tengo 
bastante claro que la Contraloría 
es bastante exigente respecto del 
uso de los recursos públicos y que 
nosotros también somos bastante 
exigentes respecto de la probidad y 
de la buena utilización de los recur-
sos que tiene que tener el municipio. 
Por ende, hoy día y lo hemos dicho 
reiteradamente, lo que se requiere 
es que la ley aborde este problema 
y efectivamente genere un marco 
normativo que nos permita inter-

venir en estos sectores y que genere 
mejores condiciones y herramien-
tas para que las alcaldías podamos 
generar mejores condiciones de 
prevención”.

La jefa comunal había indica-
do anteriormente en su exposición 
problemas con falta de personal 
municipal: “En nuestra dotación po-
demos evidenciar que Quilpué tiene 
un funcionario por cada 379 habi-
tantes, a diferencia -como pueden 
ver- de que el per cápita, por ejem-
plo, de Viña del Mar y de Valparaí-
so es de 147 y 156 funcionarios; en 
Villa Alemana, 229 por cada fun-
cionario. Nuestro presupuesto es el 
más bajo respecto del personal mu-
nicipal en relación con otras comu-
nas. ¿Por qué hago énfasis en esto? 
Porque evidencia un problema 
estructural en la formulación de 
la planta de nuestra comuna, que 
está con una planta armada para 
atender a 100.000 habitantes en 
relación con que nosotros hoy 
somos 180.000 habitantes. Como 
ustedes saben, en nuestro caso, 
la planta no tiene posibilidad de 
reestructurarse sino hasta 2027. 
Por lo tanto, tenemos que lidiar 
con este déficit para trabajar en 
nuestras políticas comunales”.

La alcaldesa Ripamonti negó 
que haya tenido conocimiento de 
plagio del plan de emergencias: 
“Sobre el plagio, todavía estoy es-
perando que me notifiquen a qué 
servicio público he enviado algún 
documento plagiado. Si tiene esa 
información, por su intermedio, 
Presidente, si es posible oficiar al 

Servicio Nacional de Prevención 
y Respuesta ante Desastres, para 
que nos remita la información 
plagiada que enviamos, porque 
no tengo conocimiento de ello”, 
dijo, tras lo cual los diputados acor-
daron enviar un oficio a Senapred 
para que remita cualquier informa-
ción sobre un eventual plagio que 
habría involucrado a la comuna.

CUESTIONAMIENTO A 
REPORTAJE

La alcaldesa de Viña además, 
cuestionó el rol de la prensa duran-
te la tragedia, y en particular, del 
medio de investigación periodísti-
ca Ciper. “Entre otras cosas, estoy 
aquí para dar cuenta de uno de los 
incendios más importantes y de los 
actos de recuperación de la comu-

na que lidero. Pero también estoy 
aquí -y debemos confesarlo- por-
que en las primeras horas, cuando 
aún había víctimas fallecidas en 
las calles de mi ciudad, apareció 
un reportaje que señalaba tres 
cosas: el plan de emergencia no 
estaba vigente, no tenían las vías 
de evacuación y tenían que hacer 
cortafuegos que no hicieron".

Añade sobre esto la pregunta: 
"¿Cuál es la fuente de esta informa-
ción? No lo sabemos, pero la publi-
cación, que estaba plagiada, decía 
que alguien de Senapred y alguien 
de Conaf afirmaba esto, pero en off. 
A mí me gustaría saber quién fue, 
porque cuando vamos a la misma 
fuente que está citada sabemos 
que el primer responsable de ge-
nerar eso es Conaf”.

"NUESTRO PLAN ESTABA 
VIGENTE"

Añadió que “nuestro plan es-
taba vigente no porque yo lo 
diga. Por favor, no tienen por qué 
creerme. Ustedes, como Cámara 
de Diputados, como institución, 
preguntaron si el plan de Viña 
del Mar estaba vigente. Fue Sen-
apred, mediante un instrumento 
administrativo que fue la resolu-
ción del propio director nacional, 
el que dijo que Viña del Mar tiene su 
plan vigente. ¿Cómo voy a desacre-
ditar al director nacional? No en-
tiendo la contradicción de las ideas. 
Tengo instrumentos públicos dicta-
dos por él que señalan que nuestro 
plan está vigente”.

La jefa comunal incluso habló 

de acciones judiciales: “Me parece 
que estamos frente a una situa-
ción que tiene dos caminos. Al-
guien se equivocó severamente, 
alguien dio mal una cuña, pues 
había un periodista que buscaba 
entender por qué se desencadenó 
un incendio de esta magnitud. Ahí 
no tengo cómo ayudarlos, porque 
a menos que ustedes sepan quién 
dijo eso y me lo cuenten, podemos 
controvertir. Incluso, me podrían 
dar la posibilidad de defenderme 
judicialmente si alguien miente 
con tamaña cosa, y que además 
existan organismos públicos o per-
sonas claramente ignorantes que 
se atreven a repetir eso una y otra 
vez. Entiendo que las personas no lo 
saben, pero hay que evitar que esa 
gente ignorante siga repitiendo co-
sas falsas y que constan en un ins-
trumento administrativo del propio 
Servicio Nacional de Prevención y 
Respuesta ante Desastres".

En cuanto al plan de evacuacio-
nes y por qué no había instruccio-
nes, afirmó que “por otro lado, res-
pecto de las vías de evacuación, que 
también lo decía ese reportaje, creo 
que ahora la diputada Flores ha he-
cho un ejercicio muy bueno, porque 
dijo algo que, naturalmente, cual-
quier persona podría pensar. ¿Dón-
de está el cartel que informaba 
adónde teníamos que evacuar? 
Las evacuaciones no son al tun-
tún, ni al tintín, ni si a alguien se 
le ocurre poner un cartel. Es más, 
están normadas en el  Plan Na-
cional Específico de Emergencia 
por Variable de Riesgo Incendios 
Forestales y en el Plan Específi-
co de Emergencia -instrumento 
vigente- por variable Incendios 
forestales con alcance Regional".

“Mucha gente imaginaba que se 
podía poner un cartel. No obstante, 
ella no había pensado que como 
cambia el viento, la zona que esta-
blecer calificar como segura puede 
cambiar. Y así cambió, porque el 
fuego no necesariamente se dirigía 
al norte, venía hacia el sur y cam-
bió, tal como cambió en 2022 y tal 
como va a seguir cambiando, por-
que es un comportamiento errático. 
Por lo tanto, establecer un car-
telito como el que se ocupa para 
la cota en materia de amenazas 
por tsunami, no opera, y eso está 
bien que todos lo sepamos”, tras 
lo cual Ripamonti preguntó a los 

diputados “si se determinó que el 
incendio partió a las 12:00 horas, 
terminó viajando decenas de ki-
lómetros hasta Viña del Mar, cru-
zando la ruta 68, llegando incluso 
hasta una palmera de avenida 
Marina, y teniendo más de cuatro 
horas para ser avisados y generar 
un proceso de evacuación junto a 
la Fuerzas Armadas y Carabineros, 
¿por qué no se nos informó? ¿Qué 
es lo que ocurre con ese visor y por 
qué no se nos entregó la prognosis? 
Por lo demás, quien instruye la 
evacuación es Senapred, median-
te la delegación; y quien hace la 
prognosis técnica es Conaf. Nada 
de ello ocurrió, sin embargo, es-
tamos discutiendo sobre un plan 
comunal”.

Por su parte, la alcaldesa (s) de 
Villa Alemana respondió, a propó-
sito una consulta por la comunica-
ción con la delegación presidencial 
regional, que “tuvimos una buena 
comunicación, lo cual quería rele-
var, con la delegación provincial; 
no con la delegación regional. De 
hecho, nos enteramos, a través de 
bomberos, sobre el Cogrid regio-
nal”.

"UNA CADENA DE ERRORES"
Respecto a la sesión de este lu-

nes, el presidente de la comisión, 
Tomás Lagomarsino, indicó que 
"tuvimos al gobernador regional 
y a las tres alcaldesa de Viña del 
Mar, de Quilpué y Villa Alemana en 
la Comisión Especial Investigadora 
del mega incendio. Y una cosa que 
podemos concluir en primer térmi-
no, es que los equipos municipales 
llegaron a los lugares de evacua-
ción tardíamente”.

Lo anterior, precisó que “no 
necesariamente por su propia 
responsabilidad, sino también 
porque Senapred mismo no les 
indicó que debían proceder a los 
procesos de evacuación que, cla-
ramente, no es función del munici-
pio tomar dicha decisión sino del 
organismo técnico”. 

En ese contexto, afirmó que “el 
panorama completo termina cua-
drando en torno al rol de las distin-
tas instituciones y cómo esto fue 
una cadena de errores que llevó, 
lamentablemente, a los hechos 
dramáticos que ya latamente co-
nocemos”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lideresas-ripamonti-y-melipillan-ademas-de-villa-alemana-al-banquillo-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lideresas-ripamonti-y-melipillan-ademas-de-villa-alemana-al-banquillo-en
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Serviu inicia investigación para 
determinar si terceros pudieron influir 
en sobrecarga de colector que generó 
tercer socavón en Reñaca

El director regional del Ser-
viu, Rodrigo Uribe, explicó que se 
constató la existencia de inter-
venciones no autorizadas en los 
colectores, lo que podría haber 
contribuido al colapso. "Es impor-
tante tener certeza de cómo estaba 
siendo utilizado el colector que falló 
porque, si bien requiere mantencio-
nes como cualquier otra infraes-
tructura de estas características, se 
constata intervenciones de terceros 
que pueden haber influido en el co-

E l Servicio de Vivienda y 
Urbanización (Serviu) de 
Valparaíso ha iniciado 
una investigación para 

determinar si terceros podrían 
haber influido en la sobrecarga 
de un colector que causó un soca-
vón en el edificio Euromarina II de 
Reñaca.

El organismo dependiente del 
Ministerio de Vivienda y Urbanismo 
indicó que se han identificado mo-
vimientos de tierra y modificacio-
nes en los colectores existentes, 
así como la presencia de un colector 
de aguas lluvias no informado en el 
lugar.

lapso que tuvo. Por lo mismo, desde 
esta madrugada en que realizamos 
la primera inspección en el lugar, 
está siendo objeto de estudios y 
análisis”, señaló.

Además, sostuvo que desde el 
año pasado se han llevado a cabo 
diversas acciones de mantención 
en el colector afectado. Actual-
mente, se desarrolla un proyecto 
de conservación del colector, des-
de enero, que estaba en su fase fi-
nal, pero que ahora requiere una 

actualización debido a los recien-
tes eventos.

Uribe también comentó que en 
mayo pasado se respondió a un 
oficio presentado por la Municipa-
lidad de Viña del Mar relacionado 
con el colector. "El servicio se en-
cuentra desarrollando un pro-
yecto de mejoramiento de éste", 
afirmó.

Además, se identificó un tramo 
de tuberías desde la cámara 4 hacia 
el oriente, que no tiene un proyecto 
registrado en el Serviu, y se desco-
noce quién ejecutó dichas obras, 
lo que ha impedido su inclusión en 
el proyecto de mejoramiento actual.

El organismo dependiente del Ministerio de Vivienda 
y Urbanismo (Minvu) indicó que se han identificado 
movimientos de tierra y modificaciones en los colectores 
existentes, así como la presencia de un colector de aguas 
lluvias no informado en el lugar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/serviu-inicia-investigacion-para-determinar-si-terceros-pudieron-influir
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cada una de las tres comisarias que 
incluye la prefectura, la 1ª Comisa-
ría de Viña del Mar registró la baja 
más significativa en los delitos de 
mayor connotación social, con una 
disminución de -18,3%, lo que sig-
nifica que en lo que va de 2024 han 
ocurrido 559 casos menos en com-
paración con 2023.

La segunda mayor disminución 
tuvo lugar en la 4ª Comisaría de 

E n lo que va del año, los 
delitos de mayor con-
notación social han dis-
minuido un 11,9% en la 

Prefectura de Viña del Mar. Así 
se dio a conocer este lunes, en una 
nueva sesión del Sistema Táctico de 
Operación Policial (STOP) de Cara-
bineros, en la que también participó 
la Coordinación Regional de Segu-
ridad Pública de la Subsecretaría de 
Prevención del Delito.

En la instancia se informó que 
entre el 1 de enero y el 26 de mayo 
de este año, ha habido 6.013 casos 
policiales por delitos en la Prefec-
tura, 810 menos en comparación 
con igual período del año 2023.

Al analizar la información por 
tipo de delitos, las principales ba-
jas registradas fueron en las vio-
laciones (-18,4%), los homicidios 
(-15,4%), los hurtos (-15,3%), los 
robos (-11,9%) y las lesiones (-4,1%).

En lo que respecta a las cifras por 

Concón —que involucra las co-
munas de Concón, Quintero y Pu-
chuncaví—, donde los delitos de 
mayor connotación social baja-
ron -12,6%, lo que equivale a 220 
casos policiales menos.

Finalmente, la 5ª Comisaría de 
Viña del Mar presentó una dis-
minución de -1,5% en la cantidad 
de delitos, con 31 casos policiales 
menos en relación con el mismo pe-
ríodo del año 2023.

Es importante mencionar que la 
caída en los delitos de mayor con-
notación social en la prefectura se 
ha sostenido en el tiempo, ya que en 
los últimos 28 días los casos poli-
ciales bajaron -12,5%, mientras 
que en la última semana del perío-
do analizado lo hicieron en -25%.

Óscar Balcarce, coordinador re-
gional de Seguridad Pública, desta-
có que "el plan regional de fiscali-
zaciones y el trabajo incesante de 
Carabineros, la Delegación Presi-

dencial Regional y los municipios, 
va dando buenos resultados que 
se han mantenido en los últimos 
meses, por lo que continuaremos 
este camino de trabajo intersecto-
rial para que la comunidad perciba 
estas cifras y pueda desarrollar su 
vida con más seguridad".

Durante la sesión de STOP se es-
tablecieron, además, diversos com-
promisos para seguir profundizan-
do la disminución de los delitos en 
las tres unidades de la prefectura, 
entre ellos, fortalecer los patrulla-
jes preventivos en las zonas y ho-
rarios con mayor concentración 
de ilícitos, reforzar los patrullajes 
mixtos con equipos de seguridad 
municipal en el marco del con-
venio OS-14, realizar campañas 
preventivas, y disponer personal 
tanto del Modelo de Integración 
Carabineros-Comunidad (MICC) 
como del Servicio de Investiga-
ción Policial (SIP).

Según datos del Sistema 
Táctico de Operación 
Policial (STOP), al 26 de 
mayo de 2024, se han 
registrado importantes 
bajas en delitos como 
los homicidios, las 
violaciones y los robos en 
las comunas de Viña del 
Mar, Concón, Quintero y 
Puchuncaví.

Prefectura de Carabineros de Viña 
del Mar asegura que delitos de mayor 
connotación social han disminuido 
casi un 12% este año

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/prefectura-de-carabineros-de-vina-del-mar-asegura-que-delitos-de-mayor
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Una veintena de ciervos y dos pavos 
reales fueron hallados muertos en el ex 
Zoo de Quilpué: habrían sido atacados 
por perros

las investigaciones de lo ocurrido, 
siendo informados que el hallazgo 
se produjo a las 7:30 horas del do-
mingo.

Trabajadores del Ecoparque de 
Quilpué explicaron que en la jaula 
de los ciervos había 11 ejemplares 
sin vida, cuatro agonizando, al 
igual que una alpaca.

"La totalidad de los animales 
tenía diferentes tipos de heridas, 
aparentemente por una jaría de 
perros", señaló el capitán Roberto 

U na veintena de ciervos 
y dos pavos reales fue-
ron encontrados muer-
tos en el Ecoparque, 

también conocido como ex Zoológi-
co de Quilpué.

Pero, además, trabajadores del 
lugar hallaron a otros cinco ani-
males heridos de gravedad, los 
cuales fueron brutalmente ataca-
dos por perros.

Hasta el lugar de los hechos 
concurrió Carabineros para iniciar 

Ponce de Carabineros.
Los uniformados tomaron la 

denuncia y entregaron todos los 
antecedentes al Ministerio Público, 
que ordenó una serie de diligencias 
a la Brigada Investigadora de De-
litos Contra el Medioambiente y 
Patrimonio Cultural (Bidema) de 
la PDI.

En tanto, la alcaldesa Valeria 
Melipillán sostuvo que "lamenta-
mos profundamente lo sucedido 
este fin de semana", agregando que 
"vamos a tomar todas las medi-
das judiciales necesarias para 
poder llegar al fondo de esta si-
tuación y vamos a presentar la 
denuncia pertinente al Juzgado 
de Policía Local para que se pueda 

investigar y encontrar las respon-
sabilidades pertinentes".

También dijo a través de sus 
redes sociales que "no vamos a 
dejar esta situación en vano. 
Tenemos un compromiso con el 
bienestar animal y desde que 
llegamos a esta administración 
hemos trabajado junto al equipo 
del EcoParque para mejorar las 
condiciones de los hábitats de los 
animales".

"Esta dolorosa noticia tam-
bién va acompañada de un sentir 
profundo de acompañamiento 
a nuestros funcionarios munici-
pales que lo están pasando muy 
mal", sentenció la jefa comunal de 
la Ciudad del Sol.

Además, trabajadores del EcoParque de Quilpué hallaron 
a otros cinco animales heridos de gravedad, los cuales 
fueron brutalmente atacados por perros. Municipio anunció 
"medidas judiciales necesarias para poder llegar al fondo de 
esta situación".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/una-veintena-de-ciervos-y-dos-pavos-reales-fueron-hallados-muertos-en-el
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Resultado de Primarias posicionan 
a Luis Pardo como el candidato más 
competitivo de Chile Vamos por la 
Gobernación de Valparaíso

hizo lo propio con Carolina Corti en 
Quilpué y Luciano Valenzuela en 
Limache; la Secretaria General de 
la tienda gremialista respaldó a la 
concejala Sandra Contreras (UDI), 
a Viviana Núñez (ex UDI) en Quil-
pué y al ex concejal Danilo Sando-
val en Limache.

Y a la luz de los resultados, el pri-
mer gallito en este camino hacia la 
Gobernación Regional de Valparaí-
so lo ganó la carta de RN, el ex dipu-
tado Luis Pardo.

En Quilpué, la ganadora de las 
Primarias fue la ex gobernadora 
de Marga Marga, Carolina Corti, 
quien se quedó con 2.236 votos, 
es decir, el 46,53% del universo 
de sufragios. Más atrás le siguió la 

L os tres procesos de elec-
ciones Primarias que 
Chile Vamos organizó en 
la región de Valparaíso te-

nían un condimento especial, pues 
además de conocer a los ganadores 
en Concón, Quilpué y Limache, se 
buscaba dilucidar la real fuerza de 
los dos candidatos a la Goberna-
ción de Valparaíso: Luis Pardo, re-
presentante de Renovación Nacio-
nal (RN); y María José Hoffmann, 
carta de la Unión Demócrata Inde-
pendiente (UDI).

Y es que los dos abanderados 
habían expresado sus apoyos de 
cara a lo que serían estos comicios: 
mientras el ex Diputado apoyó a 
María José Aguirre en Concón, 

concejala Mónica Neira (indepen-
diente, ex RN), quien se quedó con 
1.541 votos (32.06%). En tercer y 
último lugar quedó Viviana Núñez, 
pues la carta de «Pepa» Hoff-
mann sólo logró sumar 1.029 votos 
(21,41%).

Similar situación ocurrió en la 
comuna de Limache, donde el in-
dependiente (pero respaldado por 
Renovación Nacional y, por supues-
to, Luis Pardo) Luciano Valenzue-
la, sumó un total de 2.436 votos, 
equivalentes al 50,85%. Sólo un 

Dos de los tres candidatos que el ex Diputado apoyó se 
quedaron con el triunfo, mientras que ninguna de las cartas 
de la Secretaria General de la UDI consiguió la victoria en las 
Primarias efectuadas este domingo 9 de junio en las comunas 
de Concón, Quilpué y Limache.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/resultado-de-primarias-posicionan-a-luis-pardo-como-el-candidato-mas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/resultado-de-primarias-posicionan-a-luis-pardo-como-el-candidato-mas
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poco más atrás llegó el respalda-
do por Hoffmann, Danilo Sando-
val, quien obtuvo 2.355 sufragios 
(49,15%).

Si bien, en la comuna de Concón, 

Luis Pardo manifestó su respaldo a 
la concejala María José Aguirre y el 
ganador fue Pablo Rojas, lo cierto 
es que la edil es independiente pero 
cercana a Evópoli, no a RN, por lo 
que en el círculo cercano del ex Di-
putado no se toman como una de-

rrota estos resultados. Rojas sumó 
1.547 votos (36,98%), mientras 
que Aguirre hizo lo propio con 
1.225 preferencias (29.29%), lle-
gando en segundo lugar. La can-

didata de Hoffmann, Sandra Con-
treras, llegó tercera, con 779 votos 
(18.62%).

El director de la Escuela de Go-
bierno y Comunicaciones de la Uni-
versidad Central, Marco Moreno, 
explicó que estas Primarias "son 

una herramienta para poder re-
solver las diferencias que se dan 
al interior. Por lo tanto, en el caso 
de la región, justamente ésta es la 
primera medición de fuerzas de 
los actores en relación con este 
tema".

En tanto, Fernando Wilsón, aca-
démico de la Facultad de Artes Libe-
rales de la U. Adolfo Ibáñez, comen-
tó que las Primarias "representan 
un hito interesante, donde se po-
drá definir de manera práctica el 
impacto que puedan tener dentro 
de la sociedad", aunque precisó 
que el gran peso que Pardo y Hoff-
mann van a definir, "tiene que ver 
con la voluntad de las directivas de 
sus partidos y las decisiones que to-
men en relación a las transacciones 
de las listas nacionales que se van 
a elaborar".

Tras conocer los resultados de 
las Primarias de Chile Vamos en 
las comunas de Quilpué, Limache 
y Concón, Puranoticia.cl tomó con-
tacto con Luis Pardo para conocer 
su análisis respecto a lo que fue el 
proceso de votaciones en la región.

En primer lugar, el militante de 
Renovación Nacional sostuvo que 
"hay que saludar y felicitar a quie-
nes participaron lealmente en las 
Primarias y, por supuesto, a quienes 

ganaron: a Luciano Valenzuela en 
Limache, a Carolina Corti en Quil-
pué y a Pablo Rojas en Concón. Creo 
que este ejercicio de demoracia 
interna es un muy buen augurio 
de lo que va a ser el resultado de 
las elecciones municipales, de 
consejeros regionales y de gober-
nador regional del mes de octu-
bre".

Luego, continuó su análisis di-
ciendo que "efectivamente, en el 
caso de las Primarias donde partici-
pó Renovación Nacional, que es en 
las comunas de Quilpué y Limache, 
el triunfo de Renovación Nacio-
nal da cuenta de algo que hemos 
venido sosteniendo desde hace 
mucho tiempo: nosotros tenemos 
una estructura territorial, una 
vinculación con el mundo real de 
nuestras comunas".

Esto, a juicio de Pardo, "se tra-
duce en la cantidad de alcaldes en 
ejercicio, de candidatos a Alcalde, 
de candidatos a Concejales que 
hemos propuesto para llevar en las 
listas del pacto y, por supuesto, que 
esa estructura y capacidad terri-
torial tiene que ser considerada 
desde el punto de vista de la me-
jor opción para encabezar la lista 
de gobernadores regionales en 
nuestra región de Valparaíso".

Las palabras expresadas a Pura-
noticia.cl por la carta de RN a la Go-
bernación Regional de Valparaíso 
se condicen con las expuestas por 
gran parte de los políticos del par-
tido consultados por el tema, como 
el propio presidente nacional de la 
tienda, senador Rodrigo Galilea, 
quien este domingo expresó que 
"en la Quinta Región, RN tiene a 
dos senadores, mientras que la 
UDI no tiene ninguno; RN tiene a 
tres diputados y la UDI no tiene 
ninguno; nosotros tenemos seis 
alcaldes y la UDI solo uno", subra-
yó, junto a afirmar que le parece 
"de toda lógica" que Pardo reciba el 
apoyo del partido.

Ahora sólo queda ver si este im-
portante gallito indirecto que ganó 
Luis Pardo a María José Hoffmann 
en las Primarias de Chile Vamos en 
la región de Valparaíso, serán fac-
tor para que las cúpulas de los par-
tidos de centro-derecha tomen una 
decisión y zanjen a su candidato 
para la Gobernación, problema que 
ha venido siendo encauzado a tra-
vés de constantes dimes y diretes 
a través de la prensa entre ambas 
posiciones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/resultado-de-primarias-posicionan-a-luis-pardo-como-el-candidato-mas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/resultado-de-primarias-posicionan-a-luis-pardo-como-el-candidato-mas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/resultado-de-primarias-posicionan-a-luis-pardo-como-el-candidato-mas
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Andrés Longton confirma carrera por 
el Senado y llama a Hoffmann a bajarse 
de candidatura por la Gobernación 
Regional de Valparaíso

tres candidatos apoyados por el 
precandidato a gobernador regio-
nal de Valparaíso, Luis Pardo (RN), 
debiese ser él la carta única de Chile 
Vamos para competir contra Rodri-
go Mundaca, haciendo un llamado 
a la secretaria general de la UDI, 
María José Hoffmann, a bajarse y 
apoyar al expresidente de la Aso-
ciación de Radiodifusores de Chile 
(ARCHI).

C ontento y satisfecho 
por el resultado en las 
Primarias 2024 de la ex-
gobernadora de Marga 

Marga Carolina Corti se encuentra 
el diputado RN Andrés Longton, 
quien esta vez sí logró posicionar 
a su nombre en la competencia por 
la alcaldía, pensando en no repetir 
lo que ocurrió con su madre Amelia 
Herrera en 2021, pero además con 
otra cosa en mente: Competir por 
un escaño en el Senado el próximo 
año.

El parlamentario, además, dijo 
que con lo ocurrido en estas Pri-
marias, que otorgaron el triunfo a 

“Ya no es sostenible que María 
José Hoffmann mantenga su can-
didatura a gobernadora regional y 
creo que está siendo cada vez más 
claro que Luis Pardo debe ser el 
candidato”, dijo el diputado Long-
ton en entrevista con Puranoticia.
cl, a horas de celebrar el 46,53% de 
los votos de Corti en la Comuna del 
Sol, asegurando que ahora “tene-
mos que ponernos todos detrás de 

la candidatura de Carolina”.

¿Qué significa para usted este 
triunfo, en lo personal? Porque 
justamente el brindar apoyo a 
una candidata es riesgoso, ya 
habíamos visto que anterior-
mente no le había ido tan bien 
con algunas candidaturas que 
había apoyado.

Yo siempre apoyo a la gente, 
independientemente del resulta-
do, porque creo genuinamente en 
lo que representan. Y yo creo que 
Carolina representa esa mirada de 
país y de comuna que no solamente 
tengo yo, sino que hay una genera-

El diputado RN dijo estar feliz por resultados de la 
exgobernadora Carolina Corti en Quilpué, a quien apoyó 
fuertemente, y tras primarias cree que el nombre del sector 
para competir contra Rodrigo Mundaca debiese ser Luis 
Pardo. "Ya no es sostenible que María José Hoffmann 
mantenga su candidatura", dijo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/andres-longton-confirma-carrera-por-el-senado-y-llama-a-hoffmann-a
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ción atrás que inspira aquello. Mi 
papá, mi padre, mi madre, toda una 
formación política que hay detrás 
de una comuna que queremos mu-
cho, y creo que es necesario que la 
experiencia rinda frutos y la merito-
cracia también. Y esta candidatura 
es de puro mérito, la de Carolina, 
cuando hay un compromiso tan 
grande, uno inevitablemente se 
entrega a esos proyectos, indepen-
dientemente del resultado, pero 
en este caso nosotros teníamos la 
convicción de que Carolina es lo 
que necesita Quilpué y por eso nos 
jugamos tan fuertemente por ella, 
porque además es un proyecto que 
sin ninguna duda, no solamente va 
a recuperar Quilpué sino que va a 
reencantar a la ciudadanía con el 
proyecto comunal que ella tiene, 
pero por sobre todo con el amor 
que tienen que tener cada uno de 
los habitantes de Quilpué por su 
comuna y por lo que representa 
esta comuna para la quinta región. 
Y yo quiero disponerla en lo alto 
nuevamente, como lo fue en algún 
momento la comuna capital de pro-
vincia de Marga Marga. 

Justamente usted tiene una 
historia con Quilpué, su papá 
fue alcalde, gobernador, su 
mamá fue alcaldesa. ¿Cuál es la 
relevancia que tiene la comuna 
para usted?

Tremenda, tremenda. Es una co-
muna en la que yo crecí, pasé mis 
primeros años de vida. Mi padre 
fue alcalde, mi madre fue alcaldesa, 
concejal, mi papá diputado por 16 
años, mi mamá gobernador tam-
bién, mi mamá diputada, consejera 
nacional.

En el 2021 su mamá, Amelia 
Herrera, participó en las munici-
pales y no le fue bien. ¿Qué cree 
que cambió?

Sí, no le fue bien. Yo creo que era 
un clima distinto al que vivimos 
ahora, un clima refundacional en 
nuestro país, con una convención 
constitucional muy radicalizada, 
con la Lista del Pueblo, que todos 
sabemos los resultados que trajo, li-
derando las votaciones con un voto 
voluntario. Además que en plena 
pandemia, donde muy poca gente 
participó y eso trajo repercusiones 
desde el punto de vista electoral, en 
un ambiente de país muy distinto al 
que vimos ahora. Y yo creo que hoy 
día Carolina está en un ambiente 
que es propicio, tiene un grupo de 
gente con muchos años de baga-
je alrededor de ella, que eso sirve 
mucho también para apoyarse. 
Tiene la sabiduría de la experiencia 
de haber sido gobernadora cuatro 
años en momentos muy difíciles, en 
pleno estallido social, y por lo tanto, 
me parece que está en un momen-
to ideal Carolina para enfrentar su 
primera candidatura. Además, un 
rostro de refresco desde el punto 
de vista electoral y con una expe-
riencia que está volviendo a ser 
bien vista en nuestro país, es muy 
relevante para poder gestionar las 
distintas soluciones que necesitan 
los quilpueinos. Y me parece que 
Carolina representa eso que hoy día 

nuestro país necesita, por lo tanto, 
por eso nosotros tenemos plena 
confianza en lo que es y lo que re-
presenta, porque creemos que es 
precisamente el tipo de personas 
que pueden generar grandes cam-
bios para la comuna.

A nivel de primarias en general, 
también se vio otro resultado, 
más allá de los nombres puntua-
les que se eligieron y que tiene 
que ver con Luis Pardo, tuvo 
buenos resultados en los candi-
datos que él estaba apoyando 
en desmedro de la candidata 
de la UDI para la gobernación 
regional, María José Hoffmann. 
¿Cómo observa eso, entendien-
do que todavía no se decide 
quién es el que representa a 
Chile Vamos para ese cupo?

Primero quiero destacar otra 
cosa que ocurre en Limache con 
Luciano Valenzuela. Yo creo que lo 
de Luciano para algunos quizás era 
impensado, pero una candidatura 
que nace hace muy pocas semanas, 
pero con un trabajo consistente en 
la municipalidad y detrás de un 
liderazgo muy fuerte y que demos-
tró su fortaleza en estas elecciones 
como la de Daniel Morales, y que 
traspasó aquello a Luciano Valen-
zuela, que además tiene vida, tiene 
un carácter que obviamente se con-
dice con el resultado que logró, para 
muchos quizás fue una sorpresa, 
pero para quienes conocemos a Lu-
ciano no, y me parece que también 
es importante destacar el triunfo 
Luciano, fue épico.

Llama la atención la poca dife-
rencia, 81 votos, considerando 
que Daniel Morales es alcalde 
en ejercicio y peso pesado en 
Limache. ¿Cómo explica eso?

Yo diría al revés. Lo sorprendente 
es que finalmente Luciano haya ga-
nado una elección en la cual esta-
ba 15 puntos al menos abajo, hace 
un mes atrás, donde no había una 
candidatura todavía definida por 
parte de Renovación Nacional en 
la comuna de Limache y logra este 
sorprendente triunfo frente a una 
persona que había sido candidato a 
alcalde, que tenía un trabajo ya a lo 
largo de varios años en la comuna, 
fue concejal, tenía una candidatura 
ya construida. Por lo tanto, yo creo 
que es una proeza del punto yo lo 
veo al revés, es decir, veo que que 

haya ganado Luciano es algo épi-
co. Una proeza del punto de vista 
de cómo se construyó en tan poco 
tiempo esta candidatura y que en 
definitiva, tanto el carácter de Lu-
ciano como liderazgo también de 
Daniel Morales, lograron un resul-
tado que era impensado hace al-
gunas semanas atrás en relación 
al despliegue que había tenido la 
candidatura de Danilo a lo largo 
de estos años. Por lo tanto, a mí me 
parece que es al revés, que es una 
grata sorpresa lo de Luciano y en 
relación a lo de Luis Pardo, yo creo 
que refleja el liderazgo que hay des-
de Renovación Nacional y la fuerza 
electoral que tenemos en la región y 
eso obviamente ratifica mi compro-
miso con Luis Pardo como candi-
dato a la gobernación. Creo que no 
hay mejor encuesta que ésta, donde 
queda claro quién es la primera op-
ción para la elección de candidatos 
regional. Es decir, ganamos las dos 
primarias, la UDI no ganó ninguna 
de las tres que fue y sacamos re-
sultados que demuestran de que 
la fuerza electoral es exponencial 
y va en crecimiento en cada una de 
las comunas de la Región de Valpa-
raíso, donde en gran parte de ella 
tenemos candidaturas a alcalde y 
listas completas, concejales, por lo 
tanto esto es el fiel reflejo del cre-
cimiento que puede tener y que va 
a seguir teniendo la candidatura de 
Luis Pardo. Creo que a esta altura ya 
no es sostenible que María José Ho-
ffmann mantenga su candidatura 
a gobernadora regional y creo que 
está siendo cada vez más claro que 
Luis Pardo debe ser el candidato.

¿Cuándo se decide esto?
Se debería decidir pronto. Yo 

creo que el resultado de las prima-
rias de alguna manera es un empu-
jón relevante y creo que la directiva 
nacional, en este caso el presidente, 
debe poner estos números sobre 
la mesa, en la ecuación, porque yo 
creo que son fundamentales. Luis 
Pardo estuvo detrás de cada una 
de estas candidaturas y yo creo 
que eso no es menor y no me cabe 
ninguna duda que también la UDI o 
María José Hoffmann quien estuvo 
detrás de las otras candidaturas 
que no tuvieron éxito, y por lo tanto 
esto refleja que hay una fortaleza 
en la región que es indiscutible y 
en este caso espero que la directiva 
tome lo antes posible una decisión 

para que Luis pueda seguir desple-
gándose con la tranquilidad sufi-
ciente y con la unidad necesaria en 
torno a su figura. 

¿Esta semana?
Los próximos días, no quiero po-

nerle plazo a la directiva nacional, 
pero esperamos que una vez anali-
zados bien los resultados y con los 
antecedentes sobre la mesa, ya la 
directiva nacional, al igual como la 
regional le manifestó su apoyo acá 
en la región donde tuvimos un cón-
clave muy relevante desde el punto 
de vista de la participación de alcal-
des, las autoridades parlamenta-
rias de la región, plasme aquello en 
una decisión que responda además 
a toda lógica en relación a los últi-
mos antecedentes, no se explicaría 
y no se entendería una decisión dis-
tinta.

¿Qué pasa con el fenómeno de 
las encuestas? Este instrumento 
tan hablado, tan mencionado 
justamente por algunos can-
didatos, entre ellos, la candi-
data de la UDI a la gobernación 
regional, María José Hoffmann, 
respecto a la competitividad 
que dice haber tenido, ¿qué le 
parece?

A ver, primero todo depende de 
quien haga las encuestas. Si la hace 
la misma candidata, uno inmedia-
tamente sospecha de la fidelidad 
de las mismas y claramente que 
aquello le resta imparcialidad. Yo 
por lo menos he visto encuestas que 
no tienen que ver directamente con 
ninguna de las dos candidaturas y 
los resultados no son favorables 
a María José tampoco. Entonces 
me parece que es un elemento que 
depende de cómo se haga y quién 
la haga y las circunstancias. Por lo 
tanto yo creo que hay, para bien o 
para mal, encuestas y por eso el 
mecanismo tiene que ser lo más 
objetivo y parcial posible. Y su-
mando todos los elementos arriba 
de la mesa, no solamente encues-
tas, sino que también elementos 
objetivos que tienen que ver con la 
fuerza electoral, con el despliegue 
territorial, con las candidaturas que 
adhieren y alcaldes que adhieren y 
autoridades regionales y distritales 
que adhieren a la candidatura Luis 
Pardo. Y me parece que el poder 
que hay detrás de la candidatura 
de Luis Pardo en relación a eso es 
incontrarrestable. Yo no he visto al 
menos ninguna encuesta en que 
diga que María José Hoffman es 
la candidata indiscutida, y por otro 
lado, también hay encuestas en que 
ella no está ocupando los primeros 
lugares, sino que está por debajo de 
Luis Pardo. Por lo tanto, cuando hay 
encuestas que están tan disímiles 
una de la otra, yo creo que los otros 
elementos que acabo de relatar 
son fundamentales para efectos de 
poder tener una candidatura que 
crezca en el tiempo, como es la can-
didatura que representa Luis Pardo.

El presidente de Renovación 
Nacional Rodrigo Galilea dijo 
que no tienen nombres como 
colectividad para disputar la 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/andres-longton-confirma-carrera-por-el-senado-y-llama-a-hoffmann-a
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candidatura a Evelyn Matthei, 
dice no hay liderazgos relevan-
tes. ¿Coincide?

Yo concuerdo con el presidente 
del partido. A mí me parece que el li-
derazgo de Evelyn Matthei es indis-
cutido y cualquier intento de forzar 
una candidatura dentro del partido 
puede producir fractura, fricción, 
división, en un momento donde la 
ciudadanía exige que nos unamos. 
Y si empezamos a tratar de levan-
tar o forzar candidaturas porque sí, 
eso obviamente puede debilitar al 
partido. 

A nivel nacional la UDI tiene la 
candidata presidencial, pero acá 
pareciera haber perdido mucha 
fuerza.

No, obviamente en la región 
está disminuida. Desde el punto de 
vista de autoridades electas y des-
de el punto de vista también de las 
primarias que confirman aquello, 
pero eso no quiere decir que no sea 
un partido importante para que se 
sume en unidad a la candidatura de 
Luis Pardo. Somos una coalición y 
por lo tanto tenemos que trabajar 
en unidad. Yo por lo menos no estoy 
de la postura de atacar a quienes 
son nuestros aliados de la coalición, 
pero creo que es necesario también 
dejar en claro que esos son factores 
relevantes al momento de definir 
una candidatura al gobernador, 
que no son inocuos, que no son 
anécdotas, que son fundamentales 
porque te habla de la capacidad 
que hay en la región para poder 
sacar adelante la candidatura y eso 

se hace a través de las autoridades, 
de las candidaturas, a través de los 
alcaldes, a través de lo que ellos 
representan electoralmente para 
los ciudadanos y lo que hay detrás 
de sus figuras y aquel apoyo está 
contundentemente plegado detrás 
de la candidatura de Luis Pardo. Por 
lo tanto, me parece que si se suma 
la UDI, aquello vamos a tener una 
fuerza que nos va a permitir tener 
un gobernador regional.

¿Falta que la candidata de la UDI 
se pronuncie y diga que no va? 

Esperamos que se imponga 
aquello, a esta altura es lo más lógi-
co en atención a los últimos resulta-
dos. La secretaria general del parti-
do además forma parte de la mesa 
de negociación, por lo tanto yo 
esperaría que aquello no fuera un 
factor que incidiera finalmente en 
su decisión, sino que esto se tomara 

de la manera más transparente y 
sin ningún tipo de conflicto desde 
el punto de vista de la participa-
ción de esta mesa donde tiene que 
tomar una decisión por ella misma.

¿Va a competir por el Senado en 
2025?

Sí, absolutamente decidido. Lo 
decidí hace algunos meses y creo 
que es el paso natural. Lo de las pri-
marias también ratifica que tene-
mos una capacidad de poder crecer 
en la región con un proyecto consis-
tente de mano de las alcaldías, los 
concejales y lo que ocurra a partir 
de octubre de este año.

¿Cómo piensa dar la pelea, con-
siderando que habrá bastante 
competencia? Rodolfo Carter 
pareciera estar con un pie acá y 
otro en La Moneda…

Yo tengo objetivamente la pri-

mera mayoría de la derecha en la 
región respecto a los diputados, 
creo que eso nos da un espacio 
también para enfrentar con opti-
mismo lo que viene y por lo mismo 
no le tengo miedo a los rivales, creo 
que uno tiene que competir con lo 
mejor, siempre ha sido esa mi pos-
tura y en ese sentido cuando uno 
compite con los mejores y se valida 
en ese escenario, los triunfos tienen 
mucho más valor, y también es una 
candidatura que representará fiel-
mente lo que necesita la región así 
que yo no le tengo miedo a los esce-
narios que involucren a las distintas 
personalidades que se puedan venir 
a la región, porque además siempre 
estuvo en el escenario que algo así 
pudiera ocurrir, es una región que 
es muy requerida principalmente 
porque está cerca de Santiago, tie-
ne un caudal de votos importante y 
Santiago no tiene elecciones, por lo 
tanto es algo previsible. No por eso 
quiere decir que yo no tenga con-
fianza en lo que podemos hacer de 
cara al próximo año, no merma mi 
confianza.

¿Cómo se ve su candidatura en 
el partido?

Lo hemos conversado que hay 
una opción real y esperemos que 
eso se pueda confirmar, queda 
tiempo todavía, aún quedan las 
municipales y yo estoy muy aboca-
do en mi trabajo como diputado, y 
un buen trabajo como parlamenta-
rio da una opción mucho más con-
creta para ganar una senatorial.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/andres-longton-confirma-carrera-por-el-senado-y-llama-a-hoffmann-a
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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Triunfo de la concejala Camila Nieto en 
las Primarias oficialistas de Valparaíso 
ratifica la fuerza del Frente Amplio en 
la zona

S ólo alegría había en los 
rostros de los dirigen-
tes de los partidos del 
Frente Amplio luego de 

confirmarse la sólida victoria de la 
concejala Camila Nieto (CS) en las 
Primarias oficialistas de Valparaíso, 
que la catapultan como la candida-
ta oficial del bloque.

Y es que de los 9.735 votos vá-
lidamente emitidos en la Ciudad 
Puerto, 3.614 preferencias fue-
ron para la edil de Convergencia 
Social (CS), lo que representa el 
37,12% del universo de votantes. 
Su más cercano perseguidor, el DC 
Guillermo de la Maza, obtuvo 2.753 
votos, correspondientes al 28,28% 
de los votos en las Primarias.

Con estos resultados, Camila 
Nieto Hernández pasará directa-
mente a estar en la papeleta de la 
Elección Municipal del domingo 
27 de octubre, donde competirá 
contra Carla Meyer, directora de 
Desarrollo Comunitario de la comu-

na y la "delfín" de Jorge Sharp para 
sucederla en el cargo. Además, se 
espera que en las próximas sema-
nas la oposición presente a su o sus 
cartas con las que competirá por la 
casa edilicia.

"Estamos muy contentas y agra-
decidas por el resultado de esta 
Primaria. Con estos resultados 
nos proclamamos oficialmente 
como la candidatura alternativa 
a la actual gestión de la Alcaldía 
de Valparaíso. Lo hacemos con 
mucha esperanza y también con 
mucha responsabilidad", destacó la 
flamante ganadora.

De igual forma, sostuvo que "he-
mos hablado que se necesita una 
gestión que esté a la altura para 
crear un Valparaíso seguro, un 
Valparaíso que crezca y también 
un Valparaíso que nos permita a 
nosotras, las mujeres y hombres 
que habitamos esta ciudad, ca-
minar sin miedo por las calles. 
La política no se trata solamente 

Militante de Convergencia Social se impuso con claridad 
a los otros cinco competidores, tras conseguir un 37,12% 
de los votos y siendo su más cercano perseguidor el 
representante de la DC, Guillermo de la Maza, quien 
obtuvo el 28,28% de los sufragios.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/triunfo-de-la-concejala-camila-nieto-en-las-primarias-oficialistas-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/triunfo-de-la-concejala-camila-nieto-en-las-primarias-oficialistas-de
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de partidos (...)  La política trata 
de humanizar y de responder a las 
personas".

Respecto a los pasos a seguir en 
materia de campaña, la militante de 
CS dijo que "desde hoy en adelan-
te, este proyecto se abre. Se abre 
para que en los distintos cerros de 
Valparaíso podamos construir la 
propuesta que va a ser votada en 
octubre porque, si bien, mi nombre 
es el que está por delante, al lado 
mío y detrás mío hay personas, hay 
vecinas y vecinos que hoy día, pese 
al clima, decidieron ir a votar por 
mí. ¡Gracias!".

La flamante ganadora expresó 
su alegría a los pocos minutos de 
conocer los resultados en la tota-
lidad de las 356 mesas escrutadas 
en Valparaíso, en un proceso que 

siguieron atentamente desde el 
comando instalado en la calle Es-
meralda, hasta donde llegaron ve-
cinos, dirigentes sociales, integran-
tes de campaña y parlamentarios 
frenteamplistas.

Uno de ellos fue el propio pre-
sidente de Convergencia Social a 
nivel nacional, el diputado Diego 
Ibáñez, quien valoró que "la futu-
ra alcaldesa Camila Nieto pudo 
contar con harto apoyo. Ella nació 
y se crió en este puerto (...) Yo creo 
que también el cariño que ella tiene 
por su puerto, por su barrio, por su 
cerro, se reflejó en esta votación".

Además, el timonel comentó que 
"a nivel nacional también tenemos 
buenas noticias para el Frente Am-
plio y estos resultados los toma-
mos con humildad. Creemos que 

tenemos que seguir construyendo 
puentes, trabajando en conjunto, 
en colectivo. Somos parte de un 
pacto que es muy amplio, muy plu-
ral, de gente que no siempre está de 
acuerdo, pero nosotros como Frente 
Amplio nos hemos propuesto ser 
factor de unidad".

"El Presidente Boric ha siem-
pre empujado por la unidad entre 
quienes piensan distinto dentro 
del progresismo y creemos que 
este pacto, «Chile Contigo Me-
jor», también sea un legado in-
tangible de nuestro Presidente. 
En eso vamos a esforzarnos y es-
tamos en proceso de unificación. 
Entiendo que en muchos lugares 
se dieron estos resultados. Nos fue 
bien en Providencia, en Peñalolén, 
en Valparaíso, en Tierra Amarilla. 

Para nosotros, como fuerza nueva, 
como una nueva generación que 
hace política, es muy satisfactorio 
saber que contamos con el apoyo 
de la ciudadanía”, añadió.

Luego, el presidente regional de 
Revolución Democrática (RD) en 
Valparaíso, el diputado Jorge Brito, 
comentó que "la única candidatu-
ra ciudadana que estará en la pa-
peleta de octubre de este año es 
la candidatura de Camila Nieto, 
pues es la única que fue sometida 
al escrutinio popular para inte-
grar con la mayor unidad posible 
o impulsar una nueva etapa en 
Valparaíso".

"Quienes habitamos y amamos 
Valparaíso, sabemos de su po-
tencial –como dijo Camila– pero 
también de los problemas que 
hay que atender y nos entusias-
ma mucho que llegue ahí toda la 
gestión y que a Valparaíso –como 
ella bien dice– le vuelvan los co-
lores (...) El llamado para todos es 
a sumarse, a que hablemos de Val-
paraíso en estas elecciones y poda-
mos apoyar a Camila", sentenció el 
parlamentario.

Cabe hacer presente que la ale-
gría oficialista en Valparaíso no 
fue sólo para el Frente Amplio, pues 
también llegaron a felicitar a la ga-
nadora de las Primarias el diputado 
y militante del Partido Comunista, 
Luis Cuello; además de la totalidad 
de los candidatos a estas elecciones 
en representación del pacto «Conti-
go Chile Mejor».

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/triunfo-de-la-concejala-camila-nieto-en-las-primarias-oficialistas-de
https://fronza.cl/m/mg/mg-marvel-r/


16 Región de Valparaíso Lunes 09 de junio

Carla Meyer, la "delfín" de Sharp para 
la Alcaldía, critica a candidatos en 
Primarias: "Nunca lograron conectar 
con la ciudadanía"

representa un 3,54% de participa-
ción en las Primarias de Valparaíso.

Vale hacer presente que a nivel 
nacional, 4.844.660 personas es-
taban habilitadas para votar en lo 
557 establecimientos dispuestos 
para ello en todo el país. Sin embar-
go, el Servicio Electoral (Servel) in-
formó que de ese total, sólo el 6,11% 
concurrió a sufragar.

Esta triste realidad, tanto a nivel 
país como en particular en la co-
muna de Valparaíso, fue analizada 
por Carla Meyer, directora de De-
sarrollo Comunitario del Municipio 
y candidata independiente a la Al-

P ese a la alegría que gene-
ró en los representantes 
del Frente Amplio el triun-
fo de la concejala Camila 

Nieto Hernández en las Primarias 
oficialistas por la Alcaldía de Val-
paraíso, no todo fue positivo para el 
pacto «Contigo Chile Mejor».

Esto, debido a que la participa-
ción de los electores estuvo muy 
por debajo del promedio a nivel 
nacional, pues de las 282.767 per-
sonas habilitadas para votar en 
la comuna porteña en las 372 me-
sas dispuestas para aquello, sólo 
llegaron 10.015 votantes, cifra que 

caldía porteña para las elecciones 
de octubre.

"Los resultados de estas Pri-
marias dan cuenta de que los re-
latos de las candidaturas nunca 
lograron conectar con la ciuda-
danía. Las y los candidatos pre-
sentaron mensajes deslavados, 
pesimistas, sin propuestas y que 
no lograron convocar", comentó la 
"delfín" de Jorge Sharp en su cami-
no a sucederla en el puesto.

De igual forma, la aún titular de 
la Dideco de Valparaíso, aseguró 
que "la desconexión de la política 
tradicional es evidente. Y esto es 
un problema del sistema político 
donde nadie, tampoco nuestra 
candidatura, puede sacar cuentas 
alegres".

"Parte de nuestra propues-

ta busca revertir esa realidad y 
desde la independencia política 
sabemos que los gobiernos loca-
les son clave para el bienestar de 
las comunidades y familias. Por 
lo tanto, es algo que abordaremos, 
porque estos resultados afectan la 
legitimidad de toda la política en 
general", sentenció Meyer.

Cabe recordar que fue la conce-
jala Camila Nieto la vencedora en 
estas Primarias oficialistas por la 
Alcaldía de Valparaíso, gracias a los 
3.614 votos obtenidos, correspon-
dientes al 37,12% de los sufragios. 
Más atrás llegó la carta DC, Guiller-
mo de la Maza, quien obtuvo 2.753 
preferencias (28,28%). El podio lo 
cerró el candidato del PPD, Omar 
Valdivia, quien se quedó con 1.182 
sufragios, es decir, un 12,14%.

La Directora de Desarrollo Comunitario repasó a las seis 
cartas que participaron en las Primarias oficialistas debido 
a la baja participación que hubo en el proceso, afirmando 
que "presentaron mensajes deslavados, pesimistas, sin 
propuestas y que no lograron convocar".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carla-meyer-la-delfin-de-sharp-para-la-alcaldia-critica-a-candidatos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carla-meyer-la-delfin-de-sharp-para-la-alcaldia-critica-a-candidatos


Desde quejas por la "cancha desigual" 
hasta las muestras de "apoyo y 
compromiso": Así reaccionaron los 
perdedores de las Primarias

nuestro apoyo y compromiso de 
trabajo, para lograr alcanzar en 
octubre próximo el sillón munici-
pal. Desde ya, nos ponemos a dis-
posición para comenzar a realizar 
los cambios necesarios para me-
jorar las condiciones generales de 
todos los habitantes del puerto".

Similar opinión fue la entregada 
por el candidato del Partido So-
cialista, Boris Kúleba, quien expu-
so tras ir a saludar a la candidata 
ganadora en la plaza Aníbal Pinto 
en un acto de proclamación, que 
"desde ya cuenta con todo el apo-
yo de esta ex candidatura y de los 
demás ex candidatos que vamos 
a colaborar para que Valparaíso 
cumpla con el compromiso que hi-
cimos hace meses en esta plaza". 

En tanto, el abanderado del PPD 
por la Ciudad Puerto, Omar Valdi-

D iversas reacciones se 
han generado luego de 
conocerse los resultados 
oficiales de las Prima-

rias en siete comunas de la región 
de Valparaíso, donde el pacto ofi-
cialista «Contigo Chile Mejor» y el 
conglomerado de oposición, Chile 
Vamos, pusieron a competir a sus 
candidatos con miras a lo que será 
la Elección Municipal de octubre.

Por el lado oficialista, los ven-
cedores del proceso eleccionario 
de este domingo 9 de junio fueron 
Camila Nieto (CS), en Valparaíso; 
Erika Galarce (PPD), en Puchunca-
ví; Jonathan Vásquez (PC), en No-
gales; y Patricia Quiroz (PPD), en 
Cartagena. 

Por la oposición, los tres gana-
dores fueron Pablo Rojas (indepen-
diente), en Concón; Carolina Corti 
(RN), en Quilpué; y Luciano Valen-
zuela (independiente), en Limache.

A su vez, fueron 16 los candida-
tos que quedaron en el camino tras 
las Primarias, por lo que Puranoti-
cia.cl quiso averiguar qué será de 
ellos de ahora en adelante.

Por el lado de Valparaíso, la car-
ta de la DC, Guillermo de la Maza, 
quien llegó segundo al final del día, 
comentó que "los vecinos y vecinas 
han hablado y ponen a Camila Nie-
to como candidata de la centro-iz-
quierda al Municipio. Le enviamos 

via, comentó que "los resultados 
no fueron favorables. Sin em-
bargo, esto no me detiene para 
seguir trabajando en cada lugar 
de Valparaíso y cada cerro, desde 
Esperanza hasta Playa Ancha, La-
guna Verde y Placilla de Peñuelas. 
Creo en la justicia social y creo que 
podemos vivir mucho mejor. Agra-
dezco y felicito a Camila Nieto por 
ser la ganadora de las Primarias y 
pongo a disposición, tanto de Ca-
mila Nieto como de su equipo, para 
hacer un aporte para Valparaíso 
para que esta ciudad vuelva a ser la 
Joya del Pacífico".

Por parte de Chile Vamos, el can-
didato perdedor en Limache, Danilo 
Sandoval, manifestó que "la demo-
cracia ha hablado", aunque criticó 
que "dimos la pelea en una cancha 
desigual. La maquinaria politica 
nos ganó por estrecho margen. 
Espero lo mejor para mi Limache y 
estaré siempre dispuesto para cola-
borar en ello. Gracias nuevamente 
a todos los que me acompañaron 
en esta campaña, donde logramos 
representar casi al 50% de los lima-
chinos que votaron. Por eso esto no 
se detiene acá".

En Concón, la concejala inde-
pendiente, pero cercana al Partido 
Republicano, Gabriela Orfali, sos-
tuvo tras saludar a Pablo Rojas que 
"demostramos que reconocemos 

su éxito. Por mi parte agradezco 
a quienes me dieron su apoyo y 
mantendré mi trabajo por Con-
cón. Nos disponemos a trabajar 
para que en octubre él pueda lle-
gar y cumplir con el objetivo de 
recuperar Concón para los conco-
ninos y así terminar con la Alcal-
día de izquierda que lidera Freddy 
Ramírez".

En tanto, la concejala UDI de 
Concón, Sandra Contreras, mani-
festó que "la poítica siempre te da 
revanchas y esta es una de ellas". 
Junto a ello, anunció que "ahora 
mucha familia y a trabajar por la 
reelección como Concejala".

Por último, Mónica Neira, candi-
data independiente (ex RN) por la 
Alcaldía de Quilpué, indicó tras re-
conocer el triunfo de Carolina Corti 
que "tuvimos una campaña llena 
de amor, respeto, cariño, hacien-
do una competencia sana, sin-
tiendo el reconocimiento de años 
de trabajo social. Estoy agradeci-
da de cada uno de ustedes que hi-
cieron todo esto posible: mi familia, 
el equipo, cada uno de los vecinos 
(as) que participó apoyándome en 
estas Primarias. Los Neiristas es-
tamos con la frente en alto porque 
hacemos nuestras luchas desde el 
corazón y seguiremos desde dónde 
nos ponga Dios a servir".

Gran parte de los 
candidatos que no 
lograron el objetivo 
de quedarse con 
las Primarias en sus 
respectivas comunas se 
refirieron al proceso que 
derivará en la Elección 
Municipal y, en su mayoría, 
le brindaron el apoyo a la 
carta que logró quedarse 
con el triunfo en las urnas.
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de la red APS de la Región de Val-
paraíso. En ese sentido, los catres 
cuentan con el equipamiento ne-
cesario para su funcionamiento, 
además de escabeles y mesas de 

Este lunes comenzó la prime-
ra entrega de catres clínicos al 
Servicio de Salud Valparaíso - San 
Antonio, además de un vehículo de 
intervención rápida para el SAMU 
de la comuna de Valparaíso.

De esta manera, la entrega co-
rresponde a 95 catres clínicos, de 
un total de mil que serán entre-
gados próximamente, en una in-
versión total del Gobierno Regional 
que asciende a los $1.172 millones, 
tras la aprobación del Consejo Re-
gional (Core).

Así, este equipamiento irá en 
directo beneficio de los usuarios 
adscritos al programa PAD (Pro-
grama De Atención Domiciliaria), 
que tiene como objetivo la atención 
a personas con dependencia severa 
que necesitan un entorno que cuide 
de ellos de acuerdo a sus múltiples 
necesidades de salud, y que serán 
destinados en los centros de salud 

para el Hospital Carlos Van Buren, 
en una inversión de $88 millones, 
con el que se busca prestar apoyo 
en todos aquellos eventos de emer-
gencias y desastres para los equi-
pos de respuesta rápida, por lo que 
cuenta con monitor desfibrilador y 
bomba de aspiración.

El gobernador Rodrigo Mundaca 
recalcó que “estos son mil catres 
clínicos con colchón antiescaras, 
donde hemos destinado más de 
$1.100 millones de pesos –preci-
samente- para esta iniciativa, a 
propósito de las personas que hoy 
día se encuentran en una situa-
ción de dependencia severa y que 
necesitan de labor de cuidados. 
Acá es una primera entrega de 95 
catres clínicos, y hoy día por la tar-
de nos vamos a desplegar también 
en Aconcagua, donde vamos a en-
tregar también catres clínicos con 
colchón antiescaras en San Felipe y 
en Los Andes”.

al mar durante el evento de ma-
rejadas, no desarrollar activida-
des náuticas y deportivas sin la 
debida autorización.

El Centro Meteorológico Maríti-
mo de Valparaíso dio a conocer un 
nuevo aviso de marejadas que se 
presentará desde el sector de faro 
Corona hasta Arica, incluyendo el 
archipiélago Juan Fernández, pro-
yectando condiciones de mar como 
marejadas del Oeste/Noroeste.

Se estima que el inicio de esta 
condición se manifestará a con-
tar del día miércoles 12 hasta el 
sábado 15 de junio, alcanzando su 
mayor desarrollo en las respectivas 
horas de pleamar o alta marea, y 
según las condiciones de viento 
local.

El Jefe del Centro Meteorológico 
Marítimo de Valparaíso, capitán de 
Corbeta, Felipe Rifo Espósito, expli-
có que "un activo sistema frontal 
que se manifestará en la zona sur 
y central del país afectará a contar 
del día miércoles 12 de junio a nues-
tro litoral continental e insular, ge-
nerando oleaje que se proyectará 
como marejadas del Oeste/No-
roeste entre faro Corona y Arica, 
incluyendo el archipiélago Juan 
Fernández, produciendo fuerte 
rompiente durante el paso del 
sistema frontal, principalmente 
en bahías del centro/sur del país 
abiertas a esa dirección".

"Esperamos que la condición 
más intensa se presente en los 
días jueves 13 y viernes 14 de ju-

nio, sobre todo en los horarios de 
pleamar o de más alta marea en 
especial entre las 14:30 y 17:00 
hora local. Estas marejadas co-
rresponden al aviso número 20 en 
lo que va del año para el litoral con-
tinental”, agregó.

La Autoridad Marítima hizo pre-
sente a la comunidad que se debe 

actuar con prudencia y cautela, 
respetar las normas de seguridad 
establecidas, evitando el tránsito 
por sectores rocosos, no ingresar 

Anuncian nuevo episodio de marejadas en 
la región de Valparaíso para los días jueves y 
viernes: habrá "fuerte rompiente"

Comenzó la entrega de mil catres clínicos para el Servicio de 
Salud Valparaíso - San Antonio

alimentación
Junto a esto, también se llevó a 

cabo la entrega de un Vehículo de 
Intervención Rápida (VIR) para 
el SAMU Valparaíso, en particular 

El aviso Nº20 del año alcanzará su mayor desarrollo en 
las respectivas horas de pleamar o alta marea, y según 
las condiciones de viento local, según dio a conocer la 
Armada.

En esta primera instancia se entregarán 95 
catres en Valparaíso, de un total de mil para la 
Quinta Región, iniciativa que se concretará en 
tres etapas.

Lunes 09 de junio

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comenzo-la-entrega-de-mil-catres-clinicos-para-el-servicio-de-salud
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/anuncian-nuevo-episodio-de-marejadas-en-la-region-de-valparaiso-para-los
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comenzo-la-entrega-de-mil-catres-clinicos-para-el-servicio-de-salud


Editorial

P asadas las primarias se 
comienzan a sacar cuen-
tas y también a desglosar 
las tareas a cumplir. Lo 

sucedido en Quilpué y Limache 
tiene un denominador común: 
Andrés Longton.

Si Carolina Corti no lograba 
imponerse en la primaria de Chile 
Vamos este domingo la verdad es 
que el diputado Andrés Longton 
pagaría caro su derrota, pero el 
triunfo cómodo conseguido por 
la ex gobernadora devela que la 
fuerza de centro derecha que si-
gue mandando en la Comuna del 
Sol es justamente la cofradía Lon-
gton-Herrera.

La derrota de Amelia Herrera en 
la pasada municipal, cuando quedó 
en cuarto puesto, sumado a que no 
logró imponerse a Percy Marín en el 
sillón por el core, más la baja en la 
votación de la reelección de An-
drés Longton dejaba en un manto 
de duda el verdadero potencial 
del ahora diputado de cara a una 
opción por el Senado.

En entrevista con Puranoticia.cl, 
a sólo horas del cierre de mesas 
en Limache y Quilpué, el diputado 

petitividad en un partido como 
Renovación Nacional, que no pue-
de darse el lujo de perder el escaño 
en la Cámara Alta y al menos man-
tener los 3 que tiene en la baja en 
toda la región.

El equipo de Luis Pardo, Andrés 
Longton, Andrés Celis y Daniel 
Morales será vital para aquella 
tarea. Ya se sabe que no podrán 
contar con Camila Flores, quien 
buscará su trinchera propia como 
ya lo hizo en esta elección y como lo 
está realizando de cara a la elección 
de Gobernador Regional.

La canasta completa será lograr 
que el ex presidente de la Archi lo-
gre ser ratificado como el aban-
derado único del conglomerado y 
Daniel Morales comience a pavi-

La doble tarea de 
don Andrés Longton 
Herrera

confirma que irá por el Senado 
en la elección del 2025 y le pone 
una condición extra a la elección 
municipal de octubre: Corti no sólo 
puede ganar la elección en Quil-
pué ante la dispersión de la centro 
izquierda, con al menos tres candi-
datos en disputa, y en caso contra-
rio podría aceptarse no menos que 
un segundo lugar  apretado con el 
primero, además de superar con 
creces el 20% de los votos. De lo 
contrario las opciones nuevamente 
se desinflarían para Longton.

El querer ir al Senado es algo 
lógico, pero tener opciones reales 
son otras. Por eso los resultados 
de este domingo comienzan a pa-
vimentar esa opción para el dipu-
tado quien también deberá lograr 
Limache de la mano de Luciano Va-
lenzuela y evitar que se pare una se-
gunda opción de derecha, además 
de sumar para su trinchera a Danilo 
Sandoval, quien hizo una labor sor-
prendente el domingo.

Quilpué y Limache serán los 
bastiones de Longton en las mu-
nicipales de octubre. De ganar 
ambas, su paso al Senado queda 
con un pie dentro de la papeleta y 
con una posibilidad real de com-

mentar su candidatura a diputado 
luego de afianzar Limache.

Las tareas están claras enton-
ces para don Andrés Longton, que 
comienza a ver el Senado como 
opción real. Corti o gana Quilpué o 
bien lo pelea palmo a palmo, pues 
como la canción de Miguel Bosé 
"ser tercero es perder", y en Li-
mache no se puede perder el mu-
nicipio y al menos se debe lograr 
instalar a Pardo en la papeleta de 
Gobernador. Con eso conseguido 
podemos decir que el liderazgo de 
Andrés está intacto y en alza, que se 
le fue la mala racha de 2021, y que 
claramente deja de ser utópico que 
sea el diputado quien reemplace a 
Francisco Chahuán en el Senado de 
cara a la elección del 2025
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Sólo un 6,11% del padrón habilitado para 
sufragar participó en las elecciones 
Primarias

te del Partido Comunista (PC), Lau-
taro Carmona, había criticado al 
Servel por lo que cree fue una feble 
difusión de las primarias.

“El nivel de promoción que tuvo 
la primaria como recurso para re-
solver una candidatura, como un 
mecanismo democrático, fue dé-
bil. Creo que tiene que haber más 
exigencias al Servel para promo-
ver la importancia de las prima-
rias”, dijo el exdiputado comunista.

De los resultados parciales, el 
decano de la Facultad de Gobierno 

D atos preliminares del 
Servicio Electoral (Ser-
vel) daban cuenta de 
299 mil electores que 

participaron en las Primarias ve-
rificadas para candidatos a alcal-
des en 60 comunas y gobernadores 
en dos regiones (Coquimbo y Ay-
sén), para los pactos Chile Vamos, 
Partido Social Cristiano (e indepen-
dientes) y Contigo Chile Mejor (ofi-
cialista).

Según reporta El Mercurio, 
4.766.161 independientes podían 
votar, además de 78.499 afiliados a 
partidos políticos, lo que da un total 
de 4.844.660 electores habilitados 
en 557 locales. De ese total, el 6,11% 
concurrió a sufragar.

Durante la votación, el presiden-

de la Universidad del Desarrollo, 
Eugenio Guzmán, dijo que “si lo 
medimos respecto del padrón, 
es cercano al 2%, si lo medimos 
respecto de las 60 comunas invo-
lucradas y 209 candidatos, llega 
a un 6,1%; en 2020 fue de 4,7% 
respecto de las comunas en que 
hubo (elección), sin embargo, par-
ticiparon solo 36 comunas y 103 
candidatos. Luego, efectivamente 
la participación es baja”.

“Una primera explicación es la 
baja difusión por parte de la auto-

ridad y los pocos recursos con que 
se cuenta para movilizar al electo-
rado”, concluyó Guzmán.

Para el analista Rodrigo Arella-
no, “una de las instituciones que 
tiene menos valoración por la 
ciudadanía justamente son los 
partidos políticos. Por lo tanto, 
esta elección se explica justamen-
te por eso, por la poca capacidad 
que tienen los partidos políticos, 
al ser una campaña que define 
sus candidatos en la elección ciu-
dadana de octubre”.

Hoy se ha demostrado otra vez 
que los partidos políticos, como 
institución, no tienen la capacidad 
convocante que debiesen tener en 
las democracias más consolida-
das”, subrayó.

Diversos políticos manifestaron sus reparos contra el 
Servicio Electoral (Servel) debido a la poca difusión que se 
realizó previamente acerca de este proceso eleccionario.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/solo-un-6-11-del-padron-habilitado-para-sufragar-participo-en-las
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de seis frases informativas diarias 
en cada una de las cerca de 2.500 
radios concesionadas a lo largo del 
país, lo que se traduce en 476.368 
reproducciones en radioemisoras 
nacionales, regionales y locales”.

“A partir de los primeros días 
de mayo, se contó con presencia 
en los canales de televisión, tanto 
nacional, como regional y algunos 
canales pagados, donde hemos 
emitido cerca de mil veces un spot 

E l Servicio Electoral se de-
fendió de las críticas por 
la baja participación en 
las primarias de este do-

mingo y destacó que el 6,1% su-
peró a las primarias de alcaldes 
realizadas en noviembre de 2020, 
cuando se registró un 4,37% de 
participación.

También resaltó que la insta-
lación de mesas fue del 98,83%, 
superior a la de las primarias de 
2020, con un 94,98%. Según el 
Servel, “esto da cuenta del com-
promiso de los vocales de mesa y la 
información con que ellos contaron, 
que los llevó a cumplir con su deber, 
pese al mal tiempo que ha afectado 
a una gran parte del país”.

Además, recalcó que el Servel 
“realizó una campaña de difusión 
a nivel nacional desde el 11 de 
abril, la que se inició con la emisión 

informativo sobre las primarias”, 
añadió.

“También contamos con difu-
sión pagada en redes sociales y 
medios digitales, las que tuvieron 
más de 30 millones de visualiza-
ciones. Publicamos 53 avisos en 
medios impresos nacionales y re-
gionales, e instalamos 713 avisos en 
la vía pública”, agregó.

También enfatizó que “junto con 
la campaña pagada, contamos 
con más de 220 publicaciones 
no pagadas en medios de comu-
nicación, las que surgieron por la 
realización de puntos de prensa, 
comunicados y entrevistas. A estas 
se suman más de 1.200 noticias 
publicadas por distintos medios, 
en su interés por informar sobre 
la elección”.

“El gasto que hemos realiza-
do en esta campaña asciende a 

$441.131.422. Los recursos fueron 
solicitados el año pasado y ejecu-
tados con tiempo y planificación, 
como todas las campañas que rea-
lizamos y que han logrado convo-
car anteriormente a cifras récord de 
electores y electoras”, indicó.

“Por lo anterior, resulta injusto 
responsabilizar de una baja con-
vocatoria a Servel, considerando 
nuestra experiencia, así como la 
transparencia y proactividad con 
que desarrollamos nuestra labor”, 
aseguró.

Finalmente, dijo que “estas elec-
ciones son convocadas por los 
partidos políticos. Si bien, en estas 
primarias acordaron la participa-
ción de independientes, es necesa-
rio señalar que los afiliados a los 
partidos en pacto, habilitados para 
sufragar, son 78.499 personas de 
un total de 4.844.660”.

El Servicio Electoral alzó 
la voz y se defendió de 
las críticas por la baja 
convocatoria en las 
elecciones primarias de 
este domingo, y destacó 
que el 6,1% superó a las 
primarias de alcaldes 
realizadas en noviembre 
de 2020, cuando se 
registró un 4,37% de 
participación.

Servel califica de “injustas” las 
críticas por baja participación en las 
elecciones Primarias

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/servel-califica-de-injustas-las-criticas-por-baja-participacion-en-las
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Vocera de Gobierno destacó que 
primarias tuvieron mayor participación 
que las anteriores tras críticas por baja 
difusión

grado la mayor participación 
del último período. Y eso está a la 
vista. Hablan los datos al respecto. 
Valoramos también que los parti-
dos hayan decidido ir a primarias 
en distintas comunas. El pacto de 
Chile Vamos más el Partido Social 
Cristiano disputó 20 comunas con 
primarias, y el pacto del oficialis-
mo Contigo Chile Mejor fue en 45 
comunas".

Vallejo complementó que "los 
resultados también están a la vista. 
Más de 107 mil votos para el pacto 
opositor, 163 mil 685 para el pacto 
oficialista, y todo eso suma un por-
centaje mayor de participación 
entre militantes independientes 
respecto a la primaria del 2020 

E l Gobierno destacó las 
elecciones primarias que 
se llevaron a cabo este do-
mingo 9, pese a las críticas 

por la baja participación y falta 
de difusión del proceso. Solo un 
6,19% del padrón habilitado concu-
rrió a votar.

La ministra de la Secretaría Ge-
neral de Gobierno, Camila Vallejo, 
sostuvo que "a nivel de cifras, la 
participación en estas primarias 
fue mayor que las últimas dos pri-
marias".

Agregó que "si la tarea de un 
país es avanzar, es sumar en parti-
cipación, y lo que logramos en esta 
jornada fue sumar. Sumar partici-
pación. Todavía efectivamente te-
nemos espacio para seguir mejo-
rando la participación ciudadana 
frente a algo que antes no conocía-
mos".

La autoridad sumó a esto que 
"comparadamente hemos lo-

y respecto también a la del 2016, 
que fue mayor que la del 2020. O 
sea, el aumento de la participación 
está a la vista en esta última jorna-
da".

Consultada sobre posibilidad de 
realizar un cambio al sistema para 
aumentar la participación, la se-
cretaria de Estado declaró que "yo 
creo que es algo que tendrán que 
ir analizando en una posición re-
ciente. Podrán señalar a los propios 
partidos, evaluando la experiencia 
reciente que hemos tenido respecto 
a los procesos de votación, pero en-
tendiendo también que las prima-
rias son decisiones que toman los 
partidos, muchas veces no en todas 
las comunas. En este caso, como le 

decía anteriormente, solo en 60 co-
munas, lo cual de todas maneras es 
un avance".

Finalmente, cerró diciendo con 
que "por lo tanto, no es lo mismo 
que una elección obligatoria res-
pecto a un plebiscito o la elección 
definitiva alcalde, alcaldesa o go-
biernos regionales, porque es más 
de decisión propia de los partidos 
frente a candidaturas que no ter-
minan de resolverse por diferencias 
entre ellos mismos. Bueno, siempre 
en democracia los temas se tienen 
que discutir. Las ideas siempre son 
bienvenidas, sobre todo cuando se 
trata de reforzar o que vienen con 
la intención de reforzar el sistema 
de participación democrática en 
Chile, pero el gobierno no va a fijar 
a priori una posición en un tema 
que es reciente y que será parte 
del debate de los propios parti-
dos, dada la experiencia en estas 
primarias".

Consultada sobre posibilidad de realizar un cambio al 
sistema para aumentar la participación, la secretaria de 
Estado declaró que "yo creo que es algo que tendrán que ir 
analizando en una posición reciente.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vocera-de-gobierno-destaco-que-primarias-tuvieron-mayor-participacion
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veces, que esta era una prima-
ria trucha, que estaba armada 
a dedo, con un candidato (el UDI 
Erick González) que ni siquiera 
tenía redes sociales, (en) que (los 
contendores) no tenían arraigo en 
la comuna y lo que yo siempre le 
dije a los líderes de Chile Vamos 
es que estaba en riesgo esta bají-
sima participación y que no fuera 
representativa".

"Quedó en evidencia, con un 
candidato que se inscribió al final 
del último momento que se aca-
bara el proceso legal para inscri-
birse en las primarias, que no tiene 
redes sociales, que no puso ningún 
cartel, que no hizo ni un volante, que 
no salió a la calle. ¿Me van a decir 

que esto es competitivo? Para mí 
es reírse de la gente", afirmó.

Sobre su propia candidatura, Os-
sandón comentó que "mi gran re-
ferente es el senador Manuel José 
Ossandón (su tío), una persona 
que ha demostrado la vocación 
social y jugársela por los otros, 
lo que siempre ha hecho (...) es la 
persona que me formó, yo trabajé 
casi cinco años con él".

"Nosotros no vinimos a especu-
lar, tenemos mucha experiencia en 
lo que se ha hecho en Puente Alto 
y qué mejor que yo contar con la 
experiencia también del mejor 
alcalde que ha tenido Puente Alto 
en su historia", insistió.

Concejal Ossandón afirma que 
primaria en Puente Alto fue "trucha, 
armada a dedo"

de Puente Alto hablaron y han sido 
categóricos en su decisión'", añadió.

El concejal planteó que "siem-
pre supimos, y lo dijimos muchas F elipe Ossandón, concejal 

de Puente Alto, quien bus-
cará acceder al sillón alcal-
dicio en esa comuna como 

independiente, dijo que las prima-
rias realizadas este domingo en 
las que se alzó como triunfadora 
la exministra Karla Rubilar (RN) 
fueron “truchas”.

Entrevistado en Cooperativa, 
Ossandón dijo que "en Puente Alto 
participó el 6,7 por ciento del pa-
drón electoral, eso es un número 
muy bajo para una comuna en la 
cual hay casi 420 mil electores 
disponibles".

"Me parece insuficiente y no 
me parece que sea representati-
vo para decir 'los vecinos y vecinas 

El concejal RN, quien 
buscará acceder al sillón 
alcaldicio en esa comuna 
como independiente, 
dijo que "participó el 6,7 
por ciento del padrón 
electoral, eso es un 
número muy bajo para 
una comuna en la cual hay 
casi 420 mil electores 
disponibles", lo que "me 
parece insuficiente y 
no me parece que sea 
representativo".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/concejal-ossandon-afirma-que-primaria-en-puente-alto-fue-trucha-armada
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Presidente de Renovación Nacional 
admite que en su colectividad no hay 
nombres para disputar candidatura a 
Evelyn Matthei

van construyendo a través del tiem-
po, en Renovación Nacional hay 
liderazgos relevantes, alcaldes E l presidente de Renova-

ción Nacional, Rodrigo 
Galilea, admitió que en 
su colectividad no hay 

ningún nombre que pueda dis-
putarle a Evelyn Matthei (UDI) la 
candidatura presidencial del pacto 
opositor Chile Vamos

En entrevista con Tolerancia 
Cero, de CNN Chile, el senador Ga-
lilea dijo que “las presidenciales se 

y senadores con liderazgos rele-
vantes”.

Consultado sobre si en RN hay 
un candidato o candidata que le 
haga el peso a la alcaldesa de Pro-
videncia, respondió que “hoy día es 
evidente que la persona que está 
mejor aspectada en nuestro sec-
tor es Evelyn Matthei. Ella cons-
truye un liderazgo que RN le reco-
noce, que valora y que hoy por hoy 

es sin duda la mejor aspectada”.
También se le recordó que la 

última vez que su partido no pre-
sentó un candidato para las presi-
denciales fue el 1991 con Joaquín 
Lavín. “No quiero decir que sea 
una fatalidad, porque conside-
ramos que Matthei tiene un gran 
liderazgo para eventualmente 
ser capaz de representar a todo el 
sector“, concluyó.

El senador Rodrigo 
Galilea sostuvo que si bien 
en RN “hay liderazgos 
relevantes”, resulta 
“evidente que la persona 
que está mejor aspectada 
en nuestro sector es 
Evelyn Matthei”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-renovacion-nacional-admite-que-en-su-colectividad-no-hay
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Daniel Jadue alude a 
enfermedades de su 
madre en apelación 
contra prisión 
preventiva

sa para la seguridad de la sociedad, 
o de la víctima o que exista peligro 
de fuga”, dice el escrito presentado 
por el abogado Ramón Sepúlveda.

“Es claro que el tribunal, al mo-
mento de decretar la prisión pre-
ventiva sobre Daniel Jadue pierde 
de vista los fines de esta medida 
cautelar y de cualquier otra, que 
noes realizar un reproche jurídico 
penal sobre las conductas investi-
gadas, sino más bien asegurar los 
fines del procedimiento”, añade.

También abordó el arraigo na-
cional del imputado, planteando 
que Jadue tiene en Chile a su hija 
y a su madre de 80 años.

El escrito señala que, por la edad 
de su madre, “se mantiene con 
graves enfermedades, tales como 
hipertensión arterial, diabetes 
(…), todas las que sin duda pueden 
empeorar con la privación de liber-
tad de su hijo, siendo estas acredi-
tadas con los documentos que se-
rán entregados en estrados”.

Junto con ello, subrayó que ejer-
cía hace 12 años como alcalde y que 
“posee su casa propia en Chile, en 
la comuna de La Reina”, todo lo 
cual apunta a descartar el peligro 
de fuga.

En su apelación, el abogado pide 
que se ordene una cautelar de fir-
ma mensual y arraigo nacional. 
En subsidio, propone el arresto do-
miciliario parcial o total.

E ntre este martes o miér-
coles se espera que la 
Corte de Apelaciones de 
Santiago revise el recur-

so presentado por la defensa del 
alcalde de Recoleta, Daniel Jadue, 
para rebajar la medida cautelar 
de prisión preventiva que cumple 
desde el lunes pasado como impu-
tado en el caso Farmacias Popula-
res.

Con la apelación presentada el 
sábado, según publica El Mercurio, 
se busca revocar la determina-
ción de la jueza del 3° Juzgado 
de Garantía de Santiago, Paulina 
Moya, quien el lunes pasado dejó 
al edil cumpliendo la máxima pre-
cautoria en el centro penitenciario 
anexo Capitán Yáber.

La magistrada estimó que la li-
bertad de Jadue, y la posibilidad 
de que asumiera nuevamente su 
cargo, era un “riesgo” para el mu-
nicipio, porque volvería a tomar el 
control de los recursos públicos.

Jadue fue imputado por delitos 
de fraude al fisco, administración 
desleal y estafa mientras estuvo a 
la cabeza de la Asociación Chilena 
de Municipalidades con Farmacias 
Populares, Achifarp, y se le imputó 
el mal uso de los fondos fiscales de 
Recoleta y de otros municipios aso-
ciados.

Según el escrito interpuesto por 
la defensa de Jadue, la jueza resol-
vió sin que existieran fundamentos 
suficientes para su privación de li-
bertad.

“Estima esta defensa que, en 
este caso concreto, no existen an-
tecedentes calificados que per-
mitan al tribunal considerar que 
la prisión preventiva de mi repre-
sentado es indispensable para el 
éxito de las diligencias de investi-
gación o que su libertad es peligro-

En el recurso presentado 
por la defensa del alcalde 
de Recoleta, se solicita una 
cautelar de firma mensual 
y arraigo nacional, o 
en su defecto, arresto 
domiciliario parcial o total.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/daniel-jadue-alude-a-enfermedades-de-su-madre-en-apelacion-contra
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Aduanas podrá detectar con mayor 
efectividad fentanilo y otros opioides 
sintéticos gracias a donación de kit 
específicos

A través de la Junta Interna-
cional de Fiscalización de Estupe-
facientes (JIFE), organismo de la 
Oficina de Naciones Unidas contra 
la Droga y el Delito (UNODC), el 
Servicio Nacional de Aduanas 
obtuvo la donación de 40 kit rápi-
dos para la detección de opioides 
como fentanilo, tramadol y oxy-
codona.

Detienen a pareja que "invitó" a hombre a capear 
el frío en ruco de Puente Alto para agredirlo y 
robarle $100.000 de su cuenta

Carabineros detuvo a dos perso-
nas en situación de calle, un hom-
bre y una mujer, que mantuvieron 
secuestrado a un individuo por 
varias horas y le robaron dine-
ro, después de “invitarlo” a capear 
el frío en un ruco en la comuna de 
Puente Alto.

En el lugar, la pareja descubrió 
que la víctima tenía un celular con 

aplicación de un banco, por lo cual 
el hombre lo atacó con un martillo y 
lo obligó a entregar el aparato.

Luego, mientras cargaban por 
segunda oportunidad especies 
robadas a dicha bodega, llegó 
personal de Carabineros y los 
sorprendió.

El teniente Tomás Urra informó 
que “al llegar al lugar se perca-
taron que en el interior se encon-
traban unos 10 individuos aproxi-
madamente, los cuales, al ver la 
presencia policial se retiran del 
lugar, procediendo a la deten-
ción de uno de los antisociales”.

Se trata de un sujeto de 36 
años, con antecedentes penales.

Además, en el camión abando-
nado por los delincuentes, encon-
traron una escopeta.

Junto con la mercadería, la 
banda alcanzó a huir con $2 mi-
llones en efectivo.

Carabineros capturó a un delin-
cuente que fue sorprendido junto 
a otros nueve individuos en pleno 
robo a una bodega en la comuna 
de Santiago.

El resto de la banda logró es-
capar, pero abandonó un camión 

cargado con especies.
El robo ocurrió alrededor de las 

23:30 horas de este domingo en 
una bodega ubicada en calle Bas-
cuñán Guerrero, donde un grupo 
de delincuentes ingresó dos veces 
para robar bebidas isotónicas y 

de fantasía, avaluadas en $3 mi-
llones.

En el lugar, los antisociales ma-
niataron al cuidador y su esposa, 
para cargar un primer camión con 
mercadería, el que se llevaron del 
lugar.

Delincuentes huyen con camión cargado de 
bebidas isotónicas y de fantasía tras robo a 
bodega en Santiago: hubo un detenido 

Un grupo de delincuentes 
ingresó dos veces 
a la bodega de calle 
Bascuñán Guerrero para 
robar bebidas isotónicas 
y de fantasía, avaluadas 
en $3 millones.

Victimarios llamaron a la madre del afectado y, mediante 
engaños, lograron que les transfiriera $100.000, los que 
retiraron desde un cajero automático de la comuna.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Con la recepción de estos 
elementos de fiscalización 
donados por la Oficina de 
Naciones Unidas contra la 
Droga y el Delito, los que 
se suman a los equipos 
detectores de última 
generación, el Servicio 
Nacional de Aduanas se 
coloca a la vanguardia 
regional como el primer 
servicio aduanero de 
Sudamérica en contar con 
este tipo de tecnología.

Lunes 09 de junio
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E l presidente de Venezue-
la, Nicolás Maduro, ha 
asegurado que "hay si-
carios" buscándolo para 

hacerle "daño", justificando así la 
falta de convocatoria en los even-
tos políticos en el marco del pro-
ceso electoral, ya que los comicios 
están previstos para el 28 de julio.

"No puedo convocar porque 
tienen un grupo de sicarios bus-
cándome para hacernos daño, 
los apellidos, mi llegada tiene que 

ser de sorpresa, el pueblo cuidán-
dome y los equipos de seguridad 
cuidándome", ha declarado duran-
te una reunión de campaña, tal y 
como ha recogido el periódico opo-
sitor 'Efecto Cocuyo'.

Maduro ha hecho un llama-
miento de "máxima coordina-
ción" frente a "cualquier" intento 
de conspiración contra su Gobier-
no y ha ordenado aumentar "en 
calidad y cantidad" las movilizacio-

nes del partido oficialista, el Partido 
Socialista Unido de Venezuela, para 
contrarrestar las "intenciones" 
de la oposición.

"El que salga a cometer deli-
tos de odio para el pote. Difama-
ciones, insultos calificados como 
delitos de odio no se van a tolerar, 
no al fascismo, no a la violencia, a 
buen entendedor palabras claras, 
no estamos jugando carritos, uste-
des lo saben", ha advertido.

Nicolás Maduro asegura estar siendo 
perseguido por sicarios que buscan 
hacerle "daño"

El presidente de Venezuela justificó así la falta de 
convocatoria en los eventos políticos en el marco del 
proceso electoral de los comicios previstos para el 28 de 
julio, afirmando que su "llegada tiene que ser de sorpresa".
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Javier Milei celebró “tremendo 
avance de las nuevas derechas” en el 
Parlamento Europeo

para beneficio de burócratas", ex-
presó Milei en su cuenta de la red 
social X.

En ese sentido, destacó que 
Europa "ha hablado" contra la 
Agenda 2030 que, según el Man-
datario, "encamina" a los países oc-
cidentales hacia "su extinción".

"Los pueblos de Europa han 
hablado y han revalidado con su 
voto nuestra visión, a pesar de los 
llantos de los progresistas locales 
e internacionales, periodistas y 
políticos que cuestionaron el nue-
vo posicionamiento de Argentina 
para disfrazar sus intenciones 
globalistas", añadió.

Tras ello, instó a Occidente a 

E l presidente de Argentina, 
Javier Milei, celebró el 
"tremendo avance de las 
nuevas derechas" en las 

elecciones al Parlamento Euro-
peo, donde las diferentes formacio-
nes de ultraderecha han logrado al 
menos 131 escaños.

La cifra supone un notable in-
cremento respecto a las pasadas 
elecciones, pero sigue de lejos los 
números de una hipotética gran 
coalición entre el Partido Popular 
Europeo (PPE, 184 escaños), los So-
cialistas y Demócratas (S&D, 139 
asientos) y los liberales (Renew, 80 
diputados).

"Tremendo avance de las nue-
vas derechas en Europa. Llegan 
grandes noticias desde el Viejo 
Continente. Las nuevas derechas 
han arrasado en las elecciones 
europeas y le han puesto un freno 
a todos aquellos que empujan la 
Agenda 2030, una agenda inhu-
mana diseñada por burócratas, 

"recuperar las banderas" del 
"proceso civilizatorio más prós-
pero de nuestra historia", e insistió 
en que estos resultados suponen un 
"paso fundamental" en la defensa 
de sus ideas de "la defensa de la 
vida, la libertad y la propiedad de 
los individuos".

Los primeros resultados oficiales 
publicados por la Eurocámara dan 
la victoria al Partido Popular Euro-
peo (PPE) con 184 escaños, seguido 
de Socialistas y Demócratas (S&D) 
con 139 y Liberales (Renew), con 
80 (que ha perdido 19 asientos).

De confirmarse estos datos es-
crutados, ‘populares’, socialistas y 
liberales sumarán 403 escaños de 

los 720 en liza. Los Verdes también 
sufrieron una importante caída, al 
quedarse en 52 escaños desde los 
71 con que contaban en la legislatu-
ra saliente.

El repunte de la ultraderecha 
asegura a las fuerzas radicales y 
populistas al menos 131 escaños 
de la suma de los Conservadores 
y Reformistas (73) e Identidad y 
Democracia (58), grupos que aho-
ra lideran los Hermanos de Italia, 
de Georgia Meloni, y Agrupación 
Nacional, de Marine Le Pen, respec-
tivamente.

A esto se suman voces de otros 
partidos que, por ahora, figuran 
como No Inscritos porque fueron 
expulsados de sus grupos naturales 
en la pasada legislatura, como son 
los 10 escaños de Fidesz (partido de 
Viktor Orbán suspendido del PPE), 
los 15 de Alternativa para Alema-
nia (expulsado de ID) o los 3 de Se 
Acabó la Fiesta.

Además, instó a Occidente a "recuperar las banderas" del 
"proceso civilizatorio más próspero de nuestra historia", 
e insistió en que estos resultados suponen un "paso 
fundamental" en la defensa de sus ideas de "la defensa de 
la vida, la libertad y la propiedad de los individuos".
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del gimnasio techado del estadio 
O’Higgins, con una inversión de 
$4.500.000, trabajos que contem-
plan el cambio de sistema de ilumi-
nación halógeno a luminarias led al 
interior del recinto.

En el cerro Playa Ancha, con una 
inversión de $135.995.219, figura el 
equipamiento lumínico, recambio 
de carpeta superficie de juego, 
instalación de equipamiento para 

práctica de diversos deportes, 
cierre perimetral y rampa de ac-
cesibilidad universal de la multi-
cancha Séptimo de Línea.

En tanto, en el sector de Placilla, 
se desarrolla el mejoramiento de 
la cancha Don Mario, por un mon-
to de $135.000.000, que considera 
el recambio de pasto sintético a car-
peta de hormigón y mejoramiento 
de cierre perimetral.

Una serie de mejoras en materia 
de infraestructura deportiva se 
están realizando este año en diver-
sos recintos de Valparaíso, gracias 
a la millonaria inversión impulsada 
por la Municipalidad en esta mate-
ria.

Y es que se han invertido más 
de 1.300 millones de pesos en dis-
tintos lugares de la comuna para 
revitalizar y fortalecer espacios 
deportivos que son fundamentales 
para el trabajo que el municipio 
realiza en materia de seguridad y 
entretenimiento.

Uno de los avances más signi-
ficativos es el que contempla la 
instalación de pasto sintético en 
los auditorios Benito Parraguez 
y Estadio O’Higgins, por $400 mi-
llones cada uno; y el mejoramiento 
y reparación del auditorio Andrés 
Bahamondes, por un monto de 
$100 millones.

Uno de los mejoramientos más 
esperados es el que se desarrolló en 
el auditorio Osmán Pérez Freire, 
que contemplaron una inversión de 
$98.460.228 en la reparación de 
cierres perimetrales, malla atrapa 
balones, gasfitería, mejoramientos 
en artefactos de baños y camarines, 
terminaciones interiores y exterio-
res y reposición de luminaria.

Asimismo, en la playa Portales 
se instaló el Parque de Calistenia 
de 200 mts2, con una inyección de 
recursos por $33.418.294.

En materia de adquisición e ins-
talación de luminarias, figuran las 

De esta manera, los exámenes 
médicos arrojaron que "Chupete" 
sufrió la rotura parcial del liga-
mento medial de la rodilla dere-
cha.

Producto de esta grave lesión –y 
considerando también que tiene 43 
años– se estima que el tiempo de 
recuperación estará entre dos a 
cuatro meses.

Pese a ello, el formado en Univer-
sidad Católica señaló que "como 
ya se han enterado, en el partido 
contra Santiago Wanderers sufrí 
una lesión en mi rodilla derecha, 
lo cual me tendrá alejado de las 
canchas por un tiempo”.

Finalmente redactó palabras de 
agradecimiento por "la preocupa-
ción, los mensajes y el apoyo que 
he recibido por parte de toda la 
gente".

Más de alguno pensó que tras la 
grave lesión que sufrió Humberto 
"Chupete" Suazo en su último par-
tido, podría pensar seriamente en el 
retiro de la actividad.

No obstante, el histórico golea-
dor aseguró que no lo hará y que 
buscará recuperarse lo más rápido 
posible para regresar a los entrena-
mientos con San Luis de Quillota.

Cabe recordar que el delantero 
debió abandonar el partido que los 
canarios perdieron 6-1 ante Santia-
go Wanderers debido a un fuerte 
dolor en la rodilla.

Pese a grave lesión, Humberto "Chupete" 
Suazo descarta el retiro: "Me tendrá alejado de 
las canchas por un tiempo"

Inyectan $1.300 millones para mejorar infraestructura 
deportiva en Valparaíso: instalarán pasto sintético en 
auditorio y estadio

Uno de los avances más 
significativos es el que contempla 
la instalación de pasto sintético en 
los auditorios Benito Parraguez y 
Estadio O’Higgins, por $400 millones 
cada uno.

Los exámenes médicos tras 
el partido ante Santiago 
Wanderers arrojaron que 
el centrodelantero chileno 
sufrió la rotura parcial del 
ligamento medial de la 
rodilla derecha.
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Consignar que Argentina será 
el segundo rival de la Roja en la 
Copa América 2024 y ambas es-
cuadras se enfrentará el martes 

25 de junio a las 21:00 horas.
En tanto, la Albiceleste se es-

trenará en el torneo continental 
el jueves 20 de junio, a las 20:00 
horas, ante Canadá en Atlanta.

Las ausencias de Arturo Vidal 
y Gary Medel fueron las grandes 
sorpresas en la nómina de la Se-
lección chilena de cara al amistoso 
ante Paraguay y es casi un hecho 
que los dos referentes de la Roja 
tampoco estarán en la lista defi-
nitiva para la Copa América de 
Estados Unidos.

La exclusión del "King" y del 
"Pitbull" dejó sorprendido a Lio-
nel Scaloni, técnico de Argentina 
y rival del combinado nacional en 
el Grupo del torneo continental. Es 
que de esa manera reaccionó el DT 
de la Albiceleste tras ser consultado 
sobre los criollos.

"¿No viene Medel y Vidal? Bue-
no, vamos a esperar mejor, no voy a 
hablar del tema. No me hagas decir 
cosas que después no son y quedo 

pegado yo", expresó el estratego 
en conferencia de prensa tras la 
victoria por 1-0 en el amistoso ante 
Ecuador en Chicago.

Terminó Roland Garros, segun-
do Grand Slam de la temporada, y 
la ATP volvió a actualizar el ranking 
el cual trajo leves cambios para los 
principales tenistas chilenos en el 
circuito.

Por ejemplo, Nicolás Jarry con-
tinúa como primera raqueta nacio-
nal, aunque descendió un puesto y 
ahora se ubica como el 20 del mun-

do.
En tanto, Alejandro Tabilo se 

mantuvo en el casillero 24°, mien-
tras que Cristian Garin bajó dos 
posiciones, al 113°, y Tomás Barrios 
subió dos peldaños, al 155°.

Respecto al top ten, este lunes se 
oficializó que el italiano Jannik Sin-
ner se convirtió en el nuevo número 
uno del mundo.

Por su lado, el español Car-
los Alcaraz, flamante campeón 
en Roland Garros, subió del 3° al 
2°, mientras que el serbio Novak 
Djokovic, quien se retiró en cuartos 
por lesión y no pudo defender la 
corona en París, cayó del primero al 
tercer puesto.

Otro cambio fue el del australia-
no Alex de Miñaur, quien regresó 
al top ten y saltó al noveno, despla-
zando al griego Stefanos Tsitsipas, 
quien bajó precisamente al undéci-
mo lugar.

Nico Jarry bajó al puesto 20 del mundo y 
Alejandro Tabilo se mantuvo en el lugar Nº 24

Tras la victoria en el 
amistoso ante Ecuador en 
Chicago, Lionel Scaloni 
fue consultado por las 
ausencias de los dos 
referentes de la Selección 
chilena, que será rival de la 
Albiceleste en el Grupo A de 
la Copa América de Estados 
Unidos.

La reacción del DT de Argentina ante ausencia de Vidal y 
Medel en la Roja: "¿No vienen?"

En tanto, Cristian Garin bajó dos posiciones, quedándose en 
el puesto 113 del mundo, mientras que Tomás Barrios subió 
dos peldaños, escalando de esta manera al 155°.

1° Jannik Sinner (Italia) 9.525 (+1)
2° Carlos Alcaraz (España) 8.580 (+1)
3° Novak Djokovic (Serbia) 8.360 puntos (-3)
4° Alexander Zverev (Alemania) 6.885 (0)
5° Daniil Medvedev (Rusia) 6.485 (0)
6° Andrey Rublev (Rusia) 4.710 (0)
7° Casper Ruud (Noruega) 4.025 ((0)
8° Hubert Hurkacz (Polonia) 3.995 (0)
9° Alex de Miñaur (Australia) 3.845 (+2)
10° Grigor Dimitrov (Bulgaria) 3.775 (0)

TOP TEN

20° Nicolás Jarry 1.905 (-1)
24° Alejandro Tabilo 1.639 (0)

115° Cristian Garin 563 (-2)
155° Tomás Barrios 389 (+2)
365° Matías Soto 137 (+10)
543° Gonzalo Lama 70 (-9)

722° Diego Fernández 38 (+8)
744° Ignacio Becerra 35 (-3)

791° Daniel Núñez 29 (-2)

RANKING DE LOS 
CHILENOS
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Este lunes se confirmó que tras 
cinco años de ausencia, Paul Mc-
Cartney regresará a Chile.

La visita del ex The Beatles se 
producirá en el marco de la gira 
«Got Back» que pasará por varios 
países de Sudamérica, incluyendo 

Paul McCartney regresa a Chile 
después de cinco años en el marco de 
la gira «Got Back»

La cita con el 
multiintrumentista 
exintegrante de The 
Beatles será el 11 de 
octubre en el estadio 
Monumental.

tu trabajo, está perfecto”, aseguró. 
En este contexto, continuó agre-

gando que “si ellos quieren o no es-
pecular que estés o no con alguien, 
que especulen, es muy distinto a 

que mientan”. “Para mí lo único 
que me importa es la Laura, verla 
enfocada en la universidad y yo 
súper realizada en lo que estoy”, 
concluyó la comunicadora. 

El año 2022, a través de un video 
captado en un restaurant en Mé-
xico, se desclasificó la infidelidad 
del actor nacional Cristián de la 
Fuente, quien en ese momento se 
encontraba casado hace más de 
dos décadas con la comunicadora 
Angélica Castro, lo que los posicio-
naba como una de las parejas más 
reconocidas del espectáculo nacio-
nal. 

Este complejo momento puso fin 
al vínculo entre ambos, situación 
de la cual conversó la locutora ra-
dial en su reciente participación 
del estelar de Chilevisión “La Di-
vina Comida”, donde aseguró que 
“no soy una persona que voy a ha-
blar temas así o ventilar algo así. Ni 
en los medios, ni en la prensa, ni a 
un programa, porque siento que es 
tan personal”.

“Soy una persona que cuando 
uno vive situaciones de familia 
complejas, como en este caso 
una separación, que es doloroso, 

un proceso importante, hay que 
saber resguardarlo”, continuó 
Castro sobre el complejo momento 
personal. 

Bajo esta línea, la comunicadora 
sostuvo que si bien agradece a sus 
seguidores, evita leer los comenta-
rios que realizan en sus redes socia-
les sobre su vida privada. “Siento 
que si tú eres una persona que 
trabaja en un programa de farán-
dula, qué te voy a criticar, si ese es 

Angélica Castro y su separación de Cristián de la Fuente 
tras infidelidad: “Es doloroso, un proceso importante”

“Para mí lo único que 
me importa es la Laura, 
verla enfocada en la 
universidad y yo súper 
realizada en lo que estoy”, 
aseguró la locutora 
radial en su reciente 
participación en el estelar 
de Chilevisión “La Divina 
Comida”.

• Magallanes central $75.275
• Magallanes oriente $67.570
• Magallanes poniente $67.570
• Movilidad reducida y 
acompañantes $67.570

• Pit $291.250
• Rapa Nui $215.525
• Océano $ 192.225
• Cancha Frontal $186.400
• Cordillera $116.500
• Cancha general $93.200

Estos son los precios de las entradas (sin descuento):

Brasil, Argentina, Perú, Colombia y 
Uruguay.

La cita con el multiintrumentista 
será el 11 de octubre en el estadio 
Monumental.

El británico regresará al país 
por quinta ocasión tras presentar-
se en 1993, 2011, 2014 y 2019.

En sus conciertos, el músico de 81 
años repasa toda su trayectoria, 
desde su época por el cuartero de 
Liverpool, lo realizado con Wings y 
también su material solista.

La venta de entradas para el 
show iniciarán el martes 18 de 
junio a las 11:00 horas en su fase 
de preventa en el sistema Ticket-
master. En tanto la venta general 
comenzará el jueves 20 del mismo 
mes a la misma hora.
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Esteban Cisternas, más conocido 
por su nombre artístico de Young 
Cister, fue víctima del robo de su 
automóvil en la comuna de Provi-
dencia.

Mientras transitaba por la aveni-
da Santa María, el cantante urba-
no de 27 años fue abordado por 
cinco sujetos, quienes armados lo 
obligaron a bajar.

La encerrona logró su objetivo, 
pues los antisociales se subieron 
al automóvil Alfa Romeo, modelo 
Stelvio, del cantante y huyeron en 
dirección desconocida.

No obstante a aquello, Carabine-
ros confirmó que dos de los cinco 
delincuentes fueron detenidos 
horas más tarde en la región Me-
tropolitana.

El resto de la banda logró esca-
par del lugar, dejando abandona-
do en el camino un auto BMW X6 
que mantiene encargo por robo, 
además del de Young Cister.

Cabe hacer presente que uno 
de los detenidos tiene 21 años y 
registraba una orden de captura 
vigente por robo de vehículo. El 
segundo es un menor de edad.

Young Cister fue víctima de violenta encerrona 
en Providencia: lo amenazaron con pistolas

La encerrona logró 
su objetivo, pues los 
antisociales se subieron 
al automóvil Alfa Romeo, 
modelo Stelvio, del cantante 
y huyeron en dirección 
desconocida.

menta que "como causa directa, 
natural y próxima de las acciones 
ilícitas de los demandados, Jadue 
ha sufrido daños y perjuicios, in-
cluyendo, entre otros, la pérdida de 
ingresos, la disminución de la capa-
cidad para obtener recursos en el 
futuro y el daño a su reputación. El 
demandante se reserva el derecho 
de modificar esta demanda para 
solicitar daños punitivos contra los 
demandados".

Asimismo, en la demanda es-

tablecen que se violó una ley del 
propio estado de Florida, la cual 
impide hacer publicaciones sin 
previa autorización de nombre o 
imagen. "Los demandados publica-
ron la identidad de Jadue en su sitio 
web, entre otros, con el fin de pro-
mocionar, publicitar y comercializar 
El Presidente. Dicho uso del nombre 
y semejanza de Jadue es puramen-
te para beneficio comercial y para 
el avance de la serie y no ha sido 
usado para cualquier propósito no-
ticioso de buena fe", reza el texto.

Respecto al fin de esta causa, 
Jadue y su equipo legal buscan que 
la empresa norteamericana baje 
la serie desde sus plataformas de 
streaming y compense al calerano 
por los perjuicios sufridos.

Radicado en Estados Unidos 
mientras se resuelve el caso en su 
contra por el bullado FIFA Gate, el 
ex presidente de la ANFP, Sergio 
Jadue, volvió a ser noticia en tribu-
nales por otro caso judicial.

De acuerdo con Diario Financie-
ro, el ex timonel del fútbol chileno 
presentó en una corte al sur del es-
tado de Florida una demanda por 
difamación en contra de Amazon 
Video por el contenido de la serie 
«El Presidente», que toma al ex 
dirigente como protagonista prin-
cipal en el conjunto de irregularida-
des que golpearon a la FIFA.

En la acción legal, entregada el 
31 de mayo pasado, se apunta a 
"productoras extranjeras, direc-
tores cinematográficos e incluso 
Andrés Parra, el actor colombia-
no que lo personificó en la pro-

ducción".
En concreto, el escrito apunta 

que "el señor Jadue es, sin consenti-
miento ni permiso, el protagonista 
de dos producciones disponibles 
en Amazon a través de sus servi-
cios de streaming: «El Presiden-
te» y «El Presidente: El juego de la 
corrupción»".

"En ningún momento los deman-
dados solicitaron permiso a Jadue 
para utilizar su imagen, en ningún 
momento pidieron los demandados 
verificar los hechos", añaden.

Por su parte, el abogado Giaco-
mo Bosa declaró que "el retrato 
que Amazon hace del señor Jadue 
en «El Presidente» lo representa 
de forma inexacta, y buscamos 
abordar las inexactitudes y el daño 
que podrían haber causado".

Es así que el documento argu-

Sergio Jadue demandó a 
Amazon por difamación en serie 
«El Presidente»: busca que la 
empresa baje la producción de su 
plataforma

En la acción legal se apunta a 
"productoras extranjeras, di-
rectores cinematográficos e 
incluso Andrés Parra, el actor 
colombiano que lo personifi-
có en la producción".
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